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EMERGENCIAL
A Federação de Hotéis, Bares

e Restaurantes do Estado de São
Paulo (Fhoresp) estará em Brasí-
lia-DF, nesta semana, para mobili-
zar o segmento do Turismo no ato
em defesa da manutenção do Pro-
grama Emergencial da Retomada
do Setor de Eventos e Turismo (Per-
se). Uma manifestação está previs-
ta para 10h desta terça (5), no Ple-
nário principal do Senado Federal.
A expectativa é reunir mais de mil
representantes das áreas de Turis-
mo, Eventos, Hotelaria, Bares e Res-
taurantes, como empresários e enti-
dades sindicais e civis, tanto patro-
nais como as de trabalhadores.

PRAZO — I
Vereadoras e vereadores que

desejam mudar de partido políti-
co poderão fazer a troca de legen-
da a partir da próxima quinta (7)
sem perder o mandato. Este ano, a
migração pode ser feita até 5 de
abril, data final do prazo de filia-
ção para quem pretende concorrer
às Eleições Municipais de 2024.

PRAZO — II
O período, conhecido como ja-

nela partidária, está previsto na Lei
dos Partidos Políticos (Lei nº
9.096/95) e beneficia candidatas e
candidatos eleitos em pleitos pro-
porcionais (vereadores, deputados
estaduais, federais e distritais) e
que estão em fim de mandato.

PRAZO — III
As candidatas e candidatos

eleitos pelo sistema majoritário
(prefeitos, governadores, senado-
res e presidente) podem trocar de
partido a qualquer tempo sem per-
der o mandato, pois nesse caso o
mandato é da pessoa eleita, não
do partido. Segundo a Súmula nº
67 do TSE, “a perda do mandato
em razão da desfiliação partidá-
ria não se aplica aos candidatos
eleitos pelo sistema majoritário”.

PRAZO — IV
A filiação partidária, de 6 me-

ses no mínimo, é uma das condi-
ções de elegibilidade, já que a Cons-
tituição Federal de 1988 não ad-
mite candidaturas avulsas. Os

Divulgação

O pré-candidato à Prefeitura
Municipal da Estância Hidromi-
neral de Águas de São Pedro,
Nelinho Noronha (PT), esteve
reunido em Piracicaba com o
advogado Francys Almeida
(PCdoB), acertando detalhes da
sua pré-candidatura a vereador
pela Federação em Piracicaba.
“A Federação PT/PV e PCdoB
tem quadros fantásticos como

opção, acredito que o retorno do
Paiva é necessário para a Câ-
mara, sem contar com nomes
fortes como Rai de Almeida,
Silvia Morales, Osmir Bertazon-
ni e Chico Almeida”, comenta
Francys, que já foi candidato a
prefeito. A Federação tem a de-
putada estadual Professora
Bebel (PT) como pré-candida-
ta a prefeita de Piracicaba.

FEDERAÇÃO PT/PV/PCdoB

O diretor de A Tribuna, Evaldo
Vicente (direita), recebeu on-
tem (4) a visita da jornalista
Any Kethleen Garghetti, as-
sessora de Comunicação Ins-
titucional Comunicação e Ma-
rket ing da Sicredi  Dexis,
acompanhada pelo jornalista
Marcelo Basso, diretor da En-

genho de Notícias. A Sicredi
Dexis, presidida por Welling-
ton Ferreira, está realizando
esta semana as assemblei-
as gerais da instituição finan-
ceira que envolvem as quatro
agências na cidade de Pira-
cicaba. Começou ontem (4) e
terminará nesta quinta (7).

VISITA

A Tribuna

partidos podem estabelecer prazos
próprios de filiação em seus esta-
tutos. No entanto, para concorrer
às eleições, a candidata ou o can-
didato deve estar filiado a alguma
legenda, no mínimo, até seis me-
ses antes da data do pleito, que
em 2024 ocorre em 6 de outubro.

RAI DE ALMEIDA – I
A vereadora Rai de Almeida

(PT) reforçou as medidas de se-
gurança pessoal após receber nes-
te final de semana uma mensa-
gem na qual é ameaçada de mor-
te, estupro e tortura. A mensa-
gem foi enviada por e-mail no úl-
timo domingo (3) para o endere-
ço eletrônico institucional da ve-
readora na Câmara Municipal.

RAI DE ALMEIDA – II
Criminosa, a mensagem – que

tem endereço e remetente explíci-
tos – descreve com detalhes a vio-
lência que seu autor diz desejar
fazer com a vereadora. Além do
ataque a ela, a mensagem traz
também declarações pedófilas e
ameaças à população em geral.

RAI DE ALMEIDA – III
Presente ao plantão policial

acompanhada de sua advogada
e assessores, Rai de Almeida re-
gistrou boletim de ocorrência. A
Polícia Civil registrou o caso e deu
início imediato à investigação a
partir do nome e endereço eletrô-
nico que aparecem no e-mail.

RAI DE ALMEIDA – IV
“Tomamos todas as medidas

de segurança necessárias para o
momento e acionamos a polícia
para que possa investigar o caso.
Trata-se de uma violência contra
esta vereadora e também contra o
papel que ela representa no cenário
político local como política e como
mulher”, afirmou Rai de Almeida.

RAI DE ALMEIDA – V
Ela  a inda acrescentou:

“não vamos nos intimidar. Va-
mos auxiliar a polícia no que for
preciso para que encontremos o
autor dessa mensagem e a justi-
ça possa dar a ele o que prevê a
lei. Não vamos descansar até en-
contrar o autor dessas ameaças”.

RAI DE ALMEIDA – VI
Informada pela vereadora, a

Presidência da Casa afirmou que
também está tomando medidas
para ampliar a segurança da Câ-
mara e de todos e todas os que
por ela circulam. Demais infor-
mações estão sob sigilo para não
atrapalhar as investigações. La-
mentável. Este Capiau se solida-
riza com a parlamentar e repu-
dia qualquer tipo de violência.

Pavimentação de concreto é
refeita na avenida Limeira
Reaplicação do pavimento de concreto ocorreu em 187 metros quadrados

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), finalizou,
sexta (1º), a reposição do pavimen-
to de concreto na avenida Limeira
que foi demolido por não apresen-
tar aprovação em teste de resistên-
cia feito pela Pasta para garantir a
segurança no tráfego, conforme o
edital de contratação do serviço.
Não houve prejuízos à Prefeitura,
porque o investimento necessário
para esta readequação foi provido
pela empresa contratada para a
realização do trabalho na cidade.
A reaplicação do pavimento de con-
creto ocorreu em 187 metros qua-
drados da via. Agora, é necessário
esperar o tempo de secagem com-
pleta, que dura cerca de quatro dias.Aplicação de concreto foi refeita e agora é necessário esperar a secagem completa

Justino Lucente

Divulgação/CCS

Equipes do PMCA realiza-
ram Arrastão na região Les-
te da Cidade dias 1º e 02,

sexta e sábado, e o resulta-
do foram mais de cinco to-
neladas de inservíveis. A5

ARRASTÃO
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Aldo Guimarães

A pré-candidatura do deputa-
do Alex Madureira (PL) à Pre-
feitura de Piracicaba foi sela-
da com a presença do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL).
O evento aconteceu na ma-
nhã de sábado (2), no Clube
Atlético Piracicabano, e con-
tou com público estimado em
mais de sete mil pessoas.
“Muito honroso para minha
pré-candidatura ter sido aben-
çoada com a presença do pre-
sidente Bolsonaro”, avaliou

Alex. O ex-presidente mar-
cou sua presença no ato po-
lítico vestindo a camisa do XV
de Piracicaba e, na ocasião,
recebeu o Título de Cidadão
Piracicabano. Bolsonaro enal-
teceu os feitos de Madureira
e ratificou o apoio ao deputa-
do estadual. “Só a morte bota
um ponto final nas nossas vi-
das. Enquanto ela não chegar,
estaremos à disposição para
sermos uma alternativa para
o nosso Brasil”, disse. A10

BOLSONARO EM PIRACICABA

Divulgação

Em visita na Santa Casa de
Piracicaba, ontem (4), o de-
putado estadual Helinho Za-
natta (PSD) foi recebido pelo
provedor Alexandre Valvano
Neto, pelo vice-provedor,
João Orlando Pavão, a admi-

nistradora do Hospital, Van-
da Petean e o assessor de
relações institucionais e go-
vernamentais, Marcos An-
drade. Na ocasião, anunciou
a indicação de emenda no
valor de R$ 1 milhão. A12

EMENDA PARA SANTA CASA
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A velha caverna da ignorância
A sociedadeA sociedadeA sociedadeA sociedadeA sociedade
ainda reproduzainda reproduzainda reproduzainda reproduzainda reproduz
toda rejeição etoda rejeição etoda rejeição etoda rejeição etoda rejeição e
violência contraviolência contraviolência contraviolência contraviolência contra
Sócrates e Jesus,Sócrates e Jesus,Sócrates e Jesus,Sócrates e Jesus,Sócrates e Jesus,
opondo-se àopondo-se àopondo-se àopondo-se àopondo-se à
verdade!verdade!verdade!verdade!verdade!

Adelino Francisco
de Oliveira

E o tema da ver-
dade ainda é o
 mais relevante!

Ao longo de sua his-
tória, a filosofia tem se
esforçado, com seus
proeminentes pensa-
dores, em sua busca
por compreender e interpretar a
realidade, alcançando a verda-
de sobre o sentido da vida. Mas
o que é a verdade? Desde Sócra-
tes, passando por Jesus, essa tem
sido a questão por excelência,
o problema essencial a ser re-
solvido, o único tema que me-
rece ser investigado ao longo da
trajetória de uma vida inteira.
Foi justamente essa a pergunta
crucial de Pôncio Pilatos dian-
te de Jesus: que é a verdade?

A percepção da realidade a
partir da caverna! Na Alegoria
da Caverna, o filósofo Platão, em
sua genialidade, propôs a repre-
sentação de pessoas vivendo
aprisionadas dentro de uma ca-
verna, com imagens sendo pro-
jetadas em seu interior. Mesmo
na caverna, as pessoas não se
reconheciam aprisionadas e nem
eram capazes de compreender

que estavam tomando
por realidade aquilo
que não passava de
meras sombras, ima-
gens distorcidas e opa-
cas, que desfilavam di-
ante de seus olhos por
meio de projeções. Para
os habitantes da caver-
na, manipulados em
um jogo ideológico de

ilusões, a única verdade era o que
lhes chegava por meio das par-
cas frestas de luz da caverna.

Rejeição e violência diante da
verdade! A percepção distorcida
dos fatos, mediante compreen-
sões limitadas, reduzidas e frag-
mentadas do real, talvez seja uma
das temáticas mais debatidas ao
longo da tradição do pensamen-
to no Ocidente. Estar preso em
uma caverna leva, necessaria-
mente, a concepções e leituras de
mundo também fechadas, estrei-
tas e equivocadas. E quando apa-
rece alguém, como Sócrates e de-
pois Jesus, apontando que a ver-
dade se situa muito mais além e
que é preciso um olhar aberto à
complexidade, tomado pela gene-
rosidade e pelo senso crítico para
apreender as nuanças da reali-
dade, a reação imediata pode ser
de rejeição e até de violência.

Tanto Sócrates quanto Jesus fo-
ram silenciados e condenados à
morte simplesmente por apresen-
tarem o caminho para a verdade!

É difícil e até doloroso se des-
vencilhar das redes e amarras
que nos prendem hoje em bolhas
virtuais! É mesmo incrível essa
alegoria da caverna proposta por
Platão, quanta sabedoria para se
identificar a constância de certos
comportamentos sociais. A caver-
na se transmutou agora em rede
social e mídia corporativa? É qua-
se que um ciclo vicioso, que apri-
siona, aliena e manipula, tudo
para se manter a estabilidade de
uma ordem social sedimentada
na opressão e na exploração.

A coragem da verdade! O pen-
sador Agostinho de Hipona fez da
busca pela verdade a razão maior
de sua existência. Quando procu-
rava a verdade, Santo Agostinho,
com rara honestidade intelectu-
al, transitou por diversos grupos

e movimentos, sem se deixar
prender por nenhuma caverna
ou bolha. Ao se deparar com a
Verdade, Santo Agostinho refez
seu caminho, mudando de
mentalidade e se convertendo
radicalmente ao cristianismo.

A realidade é sempre mais
complexa! A libertação passa pelo
cultivo do pensamento crítico e
problematizador, em uma postu-
ra de escuta e diálogo! A questão
urgente é de como iremos, en-
quanto sociedade, sair dessa ca-
verna escura, sombria e sem
perspectivas que é o extremismo
de direita neofascista. A exalta-
ção à ignorância e o desprezo ao
conhecimento são os sinais mais
evidentes de que ainda estamos
aprisionados, reclusos em nossas
bolhas de relacionamentos, total-
mente alheios à realidade. A soci-
edade ainda reproduz toda rejei-
ção e violência contra Sócrates e
Jesus, opondo-se à verdade!

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

parte das decisões da
Justiça do Trabalho re-
conhece vínculo empre-
gatício dos motoristas
com as plataformas,
mas o próprio Supremo
tem decisões contrárias.

Em paralelo, o Po-
der Executivo pretende
encaminhar ao Con-
gessso Nacional um

projeto de lei que cria uma nova
categoria de trabalhador autôno-
mo: motorista de aplicativo. O pro-
jeto de lei que estabelece os direitos
trabalhistas a motoristas de apli-
cativos deve ser assinado em breve
pelo presidente Luiz Inácio Lula da
Silva. O texto foi consolidado após
negociação entre Luiz Marinho,
Ministro do Trabalho, e os repre-
sentantes de trabalhadores de apli-
cativos. De acordo com a proposta,
a regulação do setor que determi-
na 7,5% de contribuição no Insti-
tuto Nacional do Seguro Social
(INSS) e uma remuneração com
base no salário mínimo, com rea-
juste anual, e pagamento por hora
trabalhada de R$ 32,09 (R$ 24,07
pelos custos e R$ 8,02 pelos servi-
ços prestados). E se trata de uma
solução pela metade, pois o acordo
foi firmado apenas com empresas
de transporte de passageiros e en-
comendas. Os motoboys ficaram
de fora da negociação e, assim, não
seriam abarcados pela nova regra.

Todos usam o Uber, o iFood,

Ricardo Pereira de
Freitas Guimarães

Atecnologia é uma
realidade cotidi-
 ana irreversí-

vel. As plataformas, po-
tencializadas pelos refle-
xos da pandemia da
Covid-19, estão inseri-
das nas principais ativi-
dades da vida humana. São aplica-
tivos de entrega, de transporte, de
bancos, de delivery, de compras, de
vendas, etc. E as relações construí-
das entre os trabalhadores que atu-
am nessas plataformas digitais vêm
sendo fruto de discussões políticas
e jurídicas que, aparetemente, bus-
cam uma classificação equilibrada.

Recentemente, o Supremo Tri-
bunal Federal (STF) formou maio-
ria de votos para reconhecer que a
Corte deve unificar o entendimen-
to futuro sobre o vínculo de em-
prego entre motoristas de aplicati-
vo e a plataforma Uber, a chama-
da repercussão geral, mecanismo
que obriga todo o Judiciário a se-
guir o entendimento da Corte Su-
perior após o julgamento de um
caso. Após finalizar esta parte do
caso, o STF marcará um novo jul-
gamento para decidir definitiva-
mente sobre o vínculo de emprego
dos motoristas com os aplicativos.
Vale destacar que no Judiciário tra-
balhista ainda não existe uma ju-
risprudência sobre o tema. Grande

Devemos separarDevemos separarDevemos separarDevemos separarDevemos separar
em faixas deem faixas deem faixas deem faixas deem faixas de
necessidades e denecessidades e denecessidades e denecessidades e denecessidades e de
vulnerabilidades,vulnerabilidades,vulnerabilidades,vulnerabilidades,vulnerabilidades,
pois nãopois nãopois nãopois nãopois não
é possívelé possívelé possívelé possívelé possível
enquadrar numenquadrar numenquadrar numenquadrar numenquadrar num
mesmo modelomesmo modelomesmo modelomesmo modelomesmo modelo
um motoristaum motoristaum motoristaum motoristaum motorista
da Uberda Uberda Uberda Uberda Uber

Trabalhadores de aplicativos

a Loggi, entre outras tantas plata-
formas, e sabem de sua importân-
cia no mundo da velocidade das
informações, da mobilidade, e en-
quanto consumidores, as platafor-
mas políticas, na condição de con-
sumidoras, certamente, estão sa-
tisfeitas. Mesmo assim, se fecham
em copas para não discutir o que
mais importa, a saber: como pode-
mos regulamentar de alguma for-
ma referidos trabalhos, olhando
para cada modalidade, seja de en-
trega ou de transporte de forma
que possamos manter essas rela-
ções de trabalho dentro de um es-
pectro social aceitável no presente
e numa visão de futuro.

A importância dessa discussão
se torna absolutamente relevante,
pois ao contrário das alterações
ocorridas pós fordismo e tayloris-
mo, quando se inicia a horizonta-
lização das empresas, em que se
retira de dentro das empresas
atividades específicas e essas ati-

vidades e postos de trabalho mi-
gram para essas novas empresas,
na era presente, esses postos de
trabalhos não migrarão, tendo
em vista a necessidade de mão de
obra especializada e da existência
da inteligência artificial, que po-
derá dispensar, em breve, até
mesmo a presença do motorista.

É preciso, então, a existência
de uma discussão com o mínimo
de seriedade, inclusive ouvindo os
trabalhadores que atuam em tais
circunstâncias, para entender os
reais pontos de vulnerabilidade. Um
desses pontos, certamente, é o reco-
lhimento de contribuições previden-
ciárias, que deveriam, numa visão
ampla, em regra ser de responsabi-
lidade das empresas. Contudo,
como antedito, devemos separar em
faixas de necessidades e de vulne-
rabilidades existentes, pois não é
possível enquadrar num mesmo
modelo um motorista da Uber com
um entregador de bicicleta, visto que
claramente possuem necessidades
e vulnerabilidades diferentes.

———
Ricardo Pereira de Frei-
tas Guimarães, advoga-
do, especialista, mestre
e doutor pela PUC-SP, ti-
tular da cadeira 81 da
Academia Brasileira de
Direito do Trabalho e
professor dos progra-
mas de mestrado e dou-
torado da Fadisp-SP

Ouçamos os cientistas

O Brasil estáO Brasil estáO Brasil estáO Brasil estáO Brasil está
sempre atrasadosempre atrasadosempre atrasadosempre atrasadosempre atrasado
quando se trataquando se trataquando se trataquando se trataquando se trata
de preservar ade preservar ade preservar ade preservar ade preservar a
natureza e anatureza e anatureza e anatureza e anatureza e a
saúde de suasaúde de suasaúde de suasaúde de suasaúde de sua
populaçãopopulaçãopopulaçãopopulaçãopopulação

José Renato Nalini

Esta era de incer-
tezas deveria tor-
 nar a humani-

dade mais humilde.
Reconhecer que não é
dona de seu destino,
que sua insensatez
causou o aquecimento
global e, com ele, as
drásticas mudanças climáticas a
que todos estão sujeitos. Contudo,
é o momento das "certezas abso-
lutas". Não é por outra razão que,
principalmente os jovens, diante
de qualquer indagação, têm pron-
ta a resposta: "Com certeza!".

Certeza, e ainda assim relati-
va, tem a ciência. A ciência traba-
lha com evidências. Sem achis-
mos, sem palpites, sem chutes. E
foi a ciência que forneceu ao Bra-
sil os argumentos para a vedação
do inseticida fipronil, responsá-
vel por mais de 70% da mortan-
dade das colmeias nacionais.

Enquanto o consumismo,
aliado ao imediatismo, ordenam
a aquisição de venenos cada vez
mais fortes, é o trabalho pacien-
te e prolongado de cientistas
como Osmar Malaspina, pesqui-
sador da Unesp em Rio Claro.
Quase cinquenta anos devotado
à apuração das mortes das abe-
lhas, sem as quais não existirá
mel, mas também não existirão
frutas, flores e muita coisa mais.

Enquanto a União Euro-
peia, Colômbia e Costa Rica já
haviam banido o fipronil, o
Brasil continuou a usá-lo. Ele
é capaz de liquidar colmeias in-
teiras em algumas horas.

O Brasil está sempre atrasa-
do quando se trata de preservar
a natureza e a saúde de sua po-
pulação. O DDT, utilizado na Se-
gunda Grande Guerra, só foi proi-
bido aqui em 1985. E estava pro-
vado que ele causava doenças

neurológicas, respira-
tórias e cardiovascula-
res em seres humanos.

Apiários próxi-
mos à cultura cítrica,
foram os que primei-
ro sofreram os efei-
tos do fipronil. Um
avião pulveriza vene-
no sobre o laranjal e,
no dia seguinte, to-

das as abelhas estão mortas.

Comprovada a ação mortí-
fera do fipronil, houve a rea-
ção do agronegócio. A "salva-
ção da lavoura" tupiniquim é
muito forte em lobbies. Prefe-
riu continuar a usar o veneno.

O Brasil parece esquecer-se de
que existe um princípio a ser culti-
vado na questão ecológica: a pre-
caução, mais importante ainda do
que a prevenção. Diante da inse-
gurança do uso de um produto, é
melhor evitá-lo. Isso não foi ob-
servado em relação ao fipronil.
Agora, é uma questão de vida ou
morte: ele mata abelhas e inter-
rompe uma cadeia existencial que
vai atingir a própria vida huma-
na. Haja coragem para que ele de-
sapareça da agricultura nacional.
Invistamos cada vez mais em ci-
ência. Os cientistas sempre têm
razão. Nós, leigos, nem sempre.

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

"IN EXTREMIS" (232)

Preciso, pois, re-
conhecer - para não
me sentir pessoa má -
esse meu estado de in-
vejoso, de irremediável
invidioso. Lembro-me
do misto de raiva e de
inveja quando o arro-
gante e pretensioso
Frank Sinatra con-
quistou a Ava Gard-
ner. Ela - o "mais belo

animal do mundo", como pro-
clamara Jean Cocteau - jamais
poderia ter aceitado conviver
com Sinatra. Deveria ter-me
esperado, pois fora apenas aos
meus 10 anos de idade que me
apaixonara. E eu teria sido
até mesmo um servo dela ape-
nas para ficar contemplando-
lhe a beleza. Apenas isso. Só.

E, refletindo ainda mais ao
correr do texto, dou-me conta
ainda mais de minhas invejazi-
nhas. Pois até a torcida do Pal-
meiras, invejo-a, diante da nos-
sa saga corintiana. E de quem
mora, de quem vive em Canoa
Quebrada? Aquele mar, o céu,
as falésias, a quietude sem fim
como se inventados para o des-
canso dos deuses... Jamais es-
quecerei quando - absolutamen-
te só, o todo de mim engolido
por aquele deslumbramento -
conheci o êxtase. Fui-me despin-
do, hipnotizado por uma força
inexplicável e, então, vi-me
como na aurora do mundo.
Entendi, então, com que o Cri-
ador presenteara a humanida-
de: o Paraíso já nos fora dado.

Tenho inveja do vento que
perpassa montes, planícies, que
espia rios e mares. De passari-
nhos, avezinhas dos céus, "que
não tecem e nem fiam, não ar-
mazenam e nem colhem e, no
entanto, o Pai dos céus os ali-
menta". E dos lírios dos campos
que "nem Salomão, com sua gló-
ria, se vestiu como um deles."

São, porém, apenas inve-
jazinhas. Tolices humanas.
Pois rendo graças pelo pri-
vilégio, pela aventura, pelo
mistério de ter nascido.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Um dos desejos
que este escre-
vinhador ain-

da nutre é o de, um
dia, ver as pessoas
sentarem-se em sarje-
tas conversando en-
tre si. As que se conhe-
cem ou não. Veríamos,
certamente, como so-
mos todos pelo menos parecidos.
Falar em sermos iguais é boba-
gem. Parecidos, semelhantes,
essa, talvez, seja a realidade.

Penso em sentimentos. E em
desejos, ambições, quereres e
querenças. São tantos acometen-
do os humanos que se criaram
leis, normas, regras, pecados na
tentativa de, pelo menos, harmo-
nizar a coexistência. De uma cer-
ta forma, é o esforço para tam-
bém domesticar o homem. Ora,
e se cada um fizesse o que seus
desejos o animam? Obviamente,
a bagunça seria ainda maior do
que vivenciamos nessa era de
mercado sem regulamentação e
de individualismos exacerbados.

Entristeço-me diante de ge-
neralidades. Daquele, como se
fôssemos batatas, colocar tudo
no mesmo saco. Ou dos extre-
mismos injustificáveis. Por que,
pois, admitir que a inveja seja
apenas aquele sentimento ruim
diante da alegria, da felicidade
alheias? Na alta literatura, o in-
vejoso é um ínvido. Logo, a in-
veja também pode ser invídia.
Reconhecendo, pois, ter inveji-
nhas incríveis, prefiro conside-
rar-me um homem com diver-
sas invidiazinhas. Pois a palavra
não está na lista dos pecados.
Isso me tranquiliza. E posso cul-
tivar mais confortavelmente as
invídias que me incomodam.

Ai, que inveja permanente
de Pablo Neruda! Aquele título
de seu livro - "Confesso que vivi"
- como desejo, ainda agora, ter
sido coisa minha. E as músicas
de Chico Buarque? E como não
sentir a tal invídia com a "Ga-
briela", de Jorge Amado? Não
me constranjo de dizer tratar-
se de invejinha de admiração. E
o Tarzan? Ah! como eu quis ser
o Tarzan. De quantos galhos de
árvores saltei, ainda que arre-
bentando o nariz, braço, perna?
E quando descobri Fernando
Pessoa? Que vergonha de meu
jeito de escrever e de, também,
ver e enxergar o mundo! E
Debussy? Por que, naquela
suíte imortal, ele compôs, an-
tes de mim, o "Clair de Lune"?

Ter e sentir invejinha

TTTTTenho inenho inenho inenho inenho invvvvvejaejaejaejaeja
do vento quedo vento quedo vento quedo vento quedo vento que
perpassa montes,perpassa montes,perpassa montes,perpassa montes,perpassa montes,
planícies, queplanícies, queplanícies, queplanícies, queplanícies, que
espia rios e maresespia rios e maresespia rios e maresespia rios e maresespia rios e mares

Paiva Netto

Quando cito em
minhas pales-
tras e escritos os

educadores, procuro
dirigir-me não apenas
aos heroicos profissio-
nais dessa vocação, aos
que realmente mere-
cem essa deferência,
contudo, àqueles que recebem de
Deus (todos nós) a missão de en-
caminhar pela estrada correta as
futuras gerações. E tantas vezes
- a História está repleta de exem-
plos - as lições cotidianas adqui-
ridas nos bancos escolares da
existência também preparam o
aluno para enfrentar os desafi-
os de uma sociedade que chega
aos estertores da postura suici-
da em relação ao meio ambiente.

Da Dialética da Boa Vontade
Ainda quanto aos percalços,

em pleno terceiro milênio, que os
docentes devem diariamente so-

Na realidade, faltaNa realidade, faltaNa realidade, faltaNa realidade, faltaNa realidade, falta
tratamento dignotratamento dignotratamento dignotratamento dignotratamento digno
aos professores,aos professores,aos professores,aos professores,aos professores,
que são órfãosque são órfãosque são órfãosque são órfãosque são órfãos
de um sistemade um sistemade um sistemade um sistemade um sistema
econômicoeconômicoeconômicoeconômicoeconômico
desumano, quedesumano, quedesumano, quedesumano, quedesumano, que
vigora em váriasvigora em váriasvigora em váriasvigora em váriasvigora em várias
regiões do planetaregiões do planetaregiões do planetaregiões do planetaregiões do planeta

Jesus, o Mestre do ensino, no ensino, como Mestre
brepujar para viver
com dignidade, veio-
me à lembrança um tre-
cho de um livro meu,
Reflexões e Pensamen-
tos - Dialética da Boa
Vontade (1987), na épo-
ca da dicotomia comu-
nismo-capitalismo, em
que, já naquele período,
alertava: Na realidade,

falta tratamento digno aos profes-
sores, que são órfãos de um siste-
ma econômico desumano, que vi-
gora em várias regiões do planeta.
Para argumentar, podemos dizer
que - onde lhes são permitidas
melhores condições materiais -
lhes é negado o direito de pensar,
sentir e - onde não lhes é vedada a
ação do raciocínio - não lhes é con-
cedido sobreviver decentemente...

Linha educacional ecumênica
Por isso, ao longo dessas

décadas, no rádio, na TV, na
imprensa e na internet, venho
apresentando conceitos que

pautam a linha educacional
ecumênica da rede de ensino da
Legião da Boa Vontade (LBV).

A Pedagogia de Deus, ante-
vista pelo saudoso fundador da
Legião da Boa Vontade, Alziro
Zarur (1914-1979), desde o surgi-
mento (1950) da LBV, da qual fa-
zem parte a Pedagogia do Cida-
dão Ecumênico e a do Afeto, visa
à construção da criatura livre, pelo
Amor, pela Verdade e pela Justiça
Divinos. Consoante o Senhor da
Paz, está singularizada no "Amai-
vos como Eu vos amei. Somente

assim podereis ser reconhecidos
como meus discípulos" (sentimen-
to) e no "Conhecereis a Verdade
[de Deus], e a Verdade [de Deus]
vos libertará" (razão) - Evangelho,
segundo João, 13:34 e 35, e 8:32.
Por que Pedagogia do Afeto? Por-
que a estabilidade do mundo co-
meça no coração da criança.

A Pedagogia de Deus sig-
nifica Jesus, o Mestre do En-
sino, no ensino, como Mestre.

Ora, da mesma maneira que,
para sobreviver, precisamos do
pão de trigo, necessitamos do
pão espiritual, o que desceu do
Céu, o pábulo da liberdade ple-
na, o alimento da Vida Eterna
para todos aqueles que Nele con-
fiam, pois O respeitam (Boa Nova,
nos relatos de João, 6:22 a 59).

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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ACREDITAS?
O presidente Lula sempre

aparece muito a vontade (ima-
gens/fotos) ao lado de Nicolás
Maduro, presidente da Venezue-
la. Inegável sua amizade e sim-
patia pelo ditador, aliás, um di-
reito natural escolher parceiros/
amigos. Contudo, em se tratan-
do de um presidente da Repúbli-
ca é diferente. Lula que critica
Israel que realmente exagera nos
combates na Faixa de Gaza, não
pode se portar com absoluta na-
turalidade ao lado de um crimi-
noso. Em Gaza, é bem diferente,
pois se trata de guerra, que, quan-

do instalada, não mede consequ-
ências. Maduro que já fez pro-
messas aos Estados Unidos e não
cumpriu, honrará sua palavra/
compromisso com seu amigo bra-
sileiro?  Impossível confiar.

PONTO FINAL
Importante vitória/golea-

da quinzista em Ribeirão Pre-
to. Mas, para melhor análise,
aguardemos o jogo de amanhã
(6) contra o Noroeste e até di-
ante do Monte Azul e Rio Cla-
ro. O Comercial nada exigiu.
Será que Paulo Roberto des-
cobriu o time certo/ideal?

Lembrar para praticar

Mateus 5:39-42

Eu, porém, lhes digo: Não resistam ao perverso.
Se alguém lhe der um tapa na face direita, ofereça-
lhe também a face esquerda. Se alguém quer
processar você e tirar-lhe a túnica, deixe que leve
também a capa. Se alguém obrigar você a andar
uma milha, vá com ele duas. Dê a quem lhe pede e
não volte as costas ao que quer lhe pedir emprestado.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com
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Movimentação Cultural segue
com vagas para todos os cursos
Programa da Secretaria da Ação Cultural oferece seis cursos, que serão realizados
gratuitamente em quatro equipamentos municipais espalhados pela cidade

Ainda há vagas para os seis
cursos - Teatro, Violão, Capoei-
ra, Balé, Dança de Salão e Dan-
ças Urbanas -, que serão ofereci-
dos gratuitamente ao longo deste
ano pelo programa Movimentação
Cultural, realizado pela Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural (Semac). As
atividades acontecerão em turmas
matutinas, vespertinas e noturnas
em quatro equipamentos munici-
pais espalhados pela cidade.

As inscrições serão presenciais,
até o dia 15/03 (ou até esgotar to-
das as vagas), das 9h às 11h e das
13h às 17h, no Armazém Maria Dir-
ce da Estação da Paulista, no Cen-
tro Cultural Zazá e no Centro Cul-
tural Hugo Pedro Carradore. É pre-
ciso levar apenas um documento,
RG ou CPF e menores de 18 anos
devem comparecer ao local de ins-
crição com pais ou responsável.

Os cursos serão realizados no
Armazém Maria Dirce da Estação
da Paulista, no Centro Cultural Izai-
ra Aparecida Barbosa (Zazá), no
bairro Mário Dedini, e no Centro
Cultural Hugo Pedro Carradore, no
bairro Santa Teresinha. Já o Cen-
tro Cultural e Social Rafael Baptis-
ta Antônio (Faé) receberá apenas
aulas de capoeira, que também é
oferecido nos demais espaços.

A pessoa deve definir qual cur-
so deseja fazer (pode se inscrever
em até três modalidades) e efetuar
inscrição no local em que deseja
participar das aulas. Para quem

Estação da Paulista recebe inscrições para o programa Movimentação Cultural
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optar por fazer aulas no Centro
Cultural Faé, as inscrições serão
feitas na Estação da Paulista.

No ato da inscrição, a pessoa
também deverá indicar qual o pe-
ríodo do dia que prefere participar
das aulas. A grade completa, com dia,
hora e professor, será definida pos-
teriormente pela equipe da Movi-
mentação Cultural e devidamente
divulgada na imprensa pela Semac.

O programa Movimentação
Cultural tem como objetivo a des-
centralização e a democratização da
cultura, levando aos bairros, além
do teatro, aulas de dança, música

e cultura popular a todos os inte-
ressados e de forma gratuita. O
investimento é de R$ 207,3 mil.

Carlos Beltrame, secretário da
Ação Cultural, ressalta que o pro-
grama vai reforçar ainda mais o
esforço desta Gestão em descentra-
lizar e democratizar a cultura no
município. “Vamos levar oficinas
de dança, teatro, música e cultura
popular para as mais diversas re-
giões de Piracicaba para que os in-
teressados não tenham de se des-
locar até a região central se não
quiserem. E tudo isso de forma gra-
tuita”, explica o titular da Semac.

SERVIÇO
Inscrições para cursos gra-
tuitos do programa Movimen-
tação Cultural, das 9h às 11h
e das 13h às 17h, no Arma-
zém Maria Dirce da Estação
da Paulista (Avenida Dr. Pau-
lo de Moraes, 1580 – Paulis-
ta), no Centro Cultural Izaíra
Aparecida Barbosa – Zazá (R.
Jacinto Roberto Penedo, 190
- Mário Dedini) e no Centro
Cultural Hugo Pedro Carra-
dore (R. Nicolau Zem, s/n -
Santa Terezinha). Informa-
ções: 3403-2601. Informa-
ções pelo telefone 3403-2600.
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Indicações refletem preocupação
com educação e segurança

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), em atendimento às rei-
vindicações de moradores, pro-
tocolou uma série de indicações
visando melhorias na região do
bairro Jardim Alvorada. As pro-
postas apresentadas têm como
foco principal a promoção da se-
gurança no trânsito e o aprimo-
ramento da infraestrutura local.

A indicação 885/2024 propõe
a construção de um bolsão de es-
tacionamento em um terreno mu-
nicipal situado entre as ruas Mau-
ro Antonio Ribeiro e Luiz Lutero.
Localizado estrategicamente ao
lado da Escola Estadual Profº.
Eduir Benedicto Scarpari, esse pro-
jeto visa facilitar o tráfego nos
horários de entrada e saída dos
alunos, trazendo benefícios dire-
tos para a comunidade escolar.

A instalação de uma lombo-
faixa ou faixa elevada na aveni-
da Rio das Pedras, altura do nú-
mero 2.418, é a proposta apresen-
tada na indicação 887/2024 para
atender à alta demanda de pe-

destres. Com duas escolas, E.E.
Prof. Eduir B. Scarpari e E.M.
Bruna Ferreira da Silva, e o cen-
tro digital do bairro, essa medi-
da visa garantir a segurança de
todos, especialmente das crianças
que atravessam diariamente.

Na indicação 888/2024, o
parlamentar pede a remodelação
da rotatória no cruzamento da
avenida Rio das Pedras com as
ruas Lutero Luiz e Luiz Totti Fi-
lho. Localizado entre duas escolas,
um varejão municipal e um gran-
de condomínio residencial, esse
ponto crítico exige intervenções
urgentes para aliviar os congesti-
onamentos nos horários de pico.

“Essas indicações refletem o
compromisso do vereador com a
segurança no trânsito e a qualida-
de de vida dos moradores do Jar-
dim Alvorada. O parlamentar re-
força sua dedicação em atender
às demandas da comunidade,
priorizando questões essenciais
como educação e mobilidade ur-
bana”, confere o parlamentar.

Pedro Kawai (PSDB) elaborou indicações ao Executivo
que contemplam reivindicações de moradores do bairro
Alvorada sobre infraestrutura e reforço no trânsito da região

Assessoria Parlamentar

Dezessete associados do Ciesp
(Centro das Indústrias do Estado
de São Paulo) visitaram, na últi-
ma quinta-feira (29/02), a Esta-
ção de Tratamento de Esgoto
(ETE) Bela Vista, localizada no
bairro Gran Park. A visita faz par-
te do Programa Portas Abertas,
capitaneado pela área de Respon-
sabilidade Social da Mirante.

A ETE Bela Vista tem um pa-
pel bastante significativo para o
município, pois foi somente de-
pois de sua construção que Pira-
cicaba conquistou a universali-
zação do saneamento. Além dis-
so, a estação é uma das mais mo-
dernas do país. A Bela Vista,
construída pela Mirante, entrou
em operação em 2013 e, devido à
importância da unidade, ali é
desenvolvido o Portas Abertas.

O objetivo do programa, cria-
do especificamente para a realiza-
ção de visitas guiadas, é que os par-
ticipantes tenham a oportunidade
de acompanhar ‘in loco’ a rotina e
tecnologia implantada na ETE Bela
Vista. O grupo da Ciesp foi recep-
cionado pelo diretor presidente da
Mirante, André Borges, além de
colaboradores das áreas de Ope-
ração e Responsabilidade Social.

O grupo também conheceu
um pouco sobre a Aegea – em-
presa da qual a Mirante faz par-
te, por meio de uma palestra ins-
titucional. A visita dos associa-
dos da Ciesp teve foco ações de
ESG (Environmental, Social and
Governance), que reúne as políti-
cas de meio ambiente, responsa-
bilidade social e governança.

BBBBBELAELAELAELAELA V V V V VISTISTISTISTISTAAAAA

Associados do
Ciesp conhecem
a Estação de
Tratamento
de Esgoto
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Visita de associados da Ciesp aconteceu na última quinta-feira
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Segundo passeio histórico
reúne mais de 50 pessoas
Caminhada no domingo (3) detalhou funcionamento e
revelou aspectos históricos de diversos pontos do complexo
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Professor da Esalq edita revista
que trata sobre ciência de dados

Com explicações ricas em de-
talhes e curiosidades sobre o
Parque do Engenho Central de
décadas passadas, a segunda
edição do passeio histórico pelo
complexo, margeado pelo rio Pi-
racicaba, reuniu mais de 50 pes-
soas, que por cerca de duas ho-
ras caminharam do Portal do
Engenho, na avenida Maurice
Allain, até corredores entre os
tantos armazéns do seu interior.

O passeio é realizado pela Pre-
feitura, por meio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural)
e do Misp (Museu da Imagem e
Som de Piracicaba), com apoio da
Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo). O secretá-
rio da Ação Cultural, Carlos Be-
trame, acompanhou o trajeto.

Assim como na primeira
edição no último mês de janei-
ro, foi conduzido pelo historia-
dor do Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes,
Maurício Beraldo, pelo diretor
do Misp, Pedro Maurano, e por
Vlademir Sérgio Bisso, ex-fun-
cionário entre 1958 a 1868 da
Société de Sucreries Brésiliennes,
empresa francesa que produzia
açúcar e etanol e que funcionou
no Engenho Central até 1974.

Maurano explica o que acontecia dentro de cada armazém do Engenho Central

Divulgação

Uma das participantes do pas-
seio no domingo passado foi a pi-
racicabana Juliana Tranquilin, 32
anos, que ficou surpresa com tan-
tas informações novas que rece-
beu sobre o Engenho Central, lu-
gar que visita constantemente. “O
que mais gostei foi participar de
uma atividade com explicação de
uma pessoa que vivenciou muitos
aspectos que foram o Engenho

Central que conhecemos. Foi um
passeio muito legal e gratificante”.

Giovana Calábria, 37 anos,
também reservou a manhã de do-
mingo para participar do passeio
histórico. “O que me motivou foi o
interesse em saber mais sobre o que
acontecia em décadas passadas
em cada pedaço do local. No pas-
seio, foi possível enxergar os ar-
mazéns em pleno funcionamento

com o Vladmir falando até o nome
de pessoas que trabalham neles”.

A terceira edição do Passeio
Histórico no Engenho Central
será anunciada em breve. Como
nas duas primeiras realizações,
as vagas são limitadas e as ins-
crições são feitas por meio de
um formulário online, previa-
mente divulgado no site da Pre-
feitura e redes sociais da Semac.

O professor Edwin Moises
Marcos Ortega, do departamento
de Ciências Exatas da Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de
Queiroz, será o editor-chefe de
uma edição especial da revista Ma-
thematics. A partir do convite re-
alizado pela editora, o professor
Ortega será o editor da edição que
abordará “Application in Compu-
tational Statistics and Data Scien-
ce”. Segundo o professor da Esalq,
a ciência de dados é um campo
multidisciplinar que envolve téc-
nicas computacionais, matemáti-
ca aplicada, inteligência artificial
(aprendizado de máquina, redes
neurais), estatística e otimização,
com o objetivo de resolver analiti-
camente problemas complexos,
utilizando conjuntos de dados ex-
tensos como núcleo das operações.

“Esta Edição Especial está sen-
do planejada para promover a pes-
quisa em técnicas estatísticas inten-
sivas em computação modernas e
sofisticadas, bem como em méto-
dos de ciência de dados com diver-
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Rai de Almeida entrega voto de congratulações a entidades
Nessa quarta-feira (28), a ve-

readora Rai de Almeida (PT) e o
vereador Pedro Kawai (PSDB) par-
ticiparam de evento comemorativo
de aniversário do Projeto “Indús-
tria do Amanhã”. Na oportunida-
de, Rai e Kawai fizeram a entrega
do voto de congratulações – pro-
posto pela vereadora Rai de Almei-
da e aprovado em plenário, pela
Câmara Municipal – para as enti-
dades que participam do projeto.

A atividade social é voltada
para a formação educacional e pro-
fissional de jovens de bairros peri-
féricos. O “Indústria do Amanhã”
leva às comunidades uma possibi-
lidade de transformação social por
meio do estudo e da capacitação
profissional. Para a vereadora Rai
de Almeida, “esse projeto é um
exemplo de que o ‘capital’ pode e
deve ser transformado em ‘capital
social’ – capaz de mudar a vida das
pessoas, de oferecer condições, de
dar oportunidades e criar um
mundo melhor para todos e todas”.

“É com muita alegria que en-

tregaremos esse voto de congra-
tulações a todas as entidades en-
volvidas nessa atividade que de-
sempenha papel tão importante na
vida da comunidade piracicabana
– especialmente junto à população

mais vulnerável. Que iniciativas
como essas possam frutificar ao
servirem também de exemplo para
outras entidades e para a socieda-
de como um todo”, disse Rai.

Participaram do projeto e

Edwin Moises Marcos Ortega, docente do
departamento de Ciências Exatas da Esalq

Gerhard Waller

sas aplicações”, comenta em sua
mensagem oficial destinada à co-
munidade científica da área.

A revista Mathematics publi-
ca artigos de alta qualidade e re-
visados por pares que abordam
tanto a matemática pura quanto
a aplicada. A revista destaca ar-
tigos dedicados ao tratamento
matemático de questões que sur-
gem em física, química, biologia,
estatística, finanças, ciência da
computação, engenharia e socio-
logia, especialmente aqueles que
enfatizam aspectos analíticos/al-
gébricos e novos problemas e suas
soluções. Uma das missões da
revista é servir matemáticos e ci-
entistas por meio da publicação
rápida de avanços significativos
em qualquer ramo da ciência e
tecnologia, além de fornecer um
fórum para a discussão de novos
desenvolvimentos científicos.

Interessados em submeter ar-
tigos poderão fazê-lo até 31 de ja-
neiro de 2025. Saiba mais em www.
mdpi.com/journal/mathematics.

receberam voto de congratula-
ções proposto pela vereadora o
Simespi, o Sindicato dos Meta-
lúrgicos de Piracicaba, a Diocese
de Piracicaba, o Exército de For-
miguinhas e o Senai Piracicaba.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) acompanhou na manhã
de sexta-feira (1) o andamento da
pavimentação em concreto da ave-
nida 1º de Agosto. De acordo com
o parlamentar, as obras estão pres-
tes a serem concluídas. “Acompa-
nho desde o início e fico feliz em
ver a progressão. Eu também so-
fro todos os dias com o aumento
do trânsito nessa região. No en-
tanto, sei que obras dessa magni-
tude são necessárias para garan-
tir uma pavimentação de qualida-
de para nossa cidade”, disse.

O pavimento de concreto em
implantação na avenida 1º de Agos-
to - cujo processo inclui uma pre-

Vereadora destaca a concessão de voto de congratulações entregue
a entidades que participaram do projeto “Indústria do Amanhã”

Divulgação
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Vereador fiscaliza obras de
pavimentação na avenida

Gustavo Pompeo acompanhou nesta sexta-feira as obras
de pavimentação em concreto na avenida 1º de Agosto

paração cuidadosa do solo, com a
implementação de base, sub-base,
isolamento e uma camada de con-
creto reforçada com ferro e fibra -,
de acordo com o vereador, é proje-
tado para ser mais durável e ofere-
cer uma superfície de qualidade.

“Sei da importância dessa ave-
nida e a quantidade de veículos
que transitam no local, e espero
que a qualidade dessa obra se tor-
ne o mais novo padrão a ser en-
tregue para a nossa população”,
afirmou Gustavo Pompeo que ain-
da ponderou que a conclusão da
obra deve aliviar o tráfego e contri-
buir para a qualidade geral da in-
fraestrutura urbana de Piracicaba.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Rai pede a reposição asfáltica
feita com ‘péssima’ qualidade

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na noite des-
ta quinta-feira (29), na 8ª Reu-
nião Ordinária, o requerimento
208/24, da vereadora Rai de Al-
meida (PT), que busca junto ao
Executivo informações sobre
serviços de reposição asfáltica
em intervenções do Semae.

A parlamentar discutiu na
Tribuna os problemas relaciona-
dos aos serviços efetuados por
empresa contratada pelo Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto) para fazer a distribuição de
água da Estação da Marechal De-
odoro até a Estação da Pauliceia.
De acordo com Rai de Almeida, a
reposição asfáltica realizada após
a finalização das obras foi de “pés-
sima qualidade, sendo necessário
refazer o asfaltamento por falta da
compactação correta do asfalto
que estourou”. “Da estação até a
avenida São Paulo são 8 km. A
empresa fez um trabalho mal feito
e a prestadora de serviço refez o
trabalho”, disse Rai de Almeida.

“Esse negócio do menor pre-
ço nem sempre tem o melhor ser-
viço. A empresa apresenta preço

que não tem condições de cum-
prir; assume a obra e acaba não
entregando”, disse Acácio Godoy
(PP), em aparte. Rai de Almeida
respondeu que, muitas vezes, o
problema é na elaboração edital.

No requerimento, a parla-
mentar pergunta se a empresa
contratada foi a responsável pela
realização de serviços de reposi-
ção asfáltica, se sim, qual o va-
lor pago, se não, informar qual a
empresa responsável e os custos
dos serviços. Ela questiona tam-
bém, se a empresa responsável foi
notificada sobre a má qualidade
dos serviços, se foi multada ou
teve seu contrato rescindido.

A parlamentar questiona
ainda se a empresa teve que refa-
zer o recapeamento em todo o tre-
cho foi contratada para refazer
os serviços de reposição asfálti-
ca, se sim, informar o valor pago
para tal finalidade. Se houve re-
trabalho, a parlamentar pergun-
ta se o Semae está cobrando o pre-
juízo da empresa que prestou o
serviço de má qualidade, se sim,
mandar documentos comprobató-
rios do recebimento de tal valor.

Nesta terça-feira (5) iniciam as
vendas para o show do artista pau-
listano Emicida que, integrando o
projeto No Palco do Sesc, se apre-
senta no próximo dia 16 de março,
20h, no Ginásio da unidade, com o
espetáculo “AmarElo encontra A
Love Supreme”, uma recriação do
seu projeto AmarElo, enaltecendo
uma das grandes inspirações para
a própria produção deste trabalho,
o disco “A Love Supreme”, uma obra
prima do jazz, de John Coltrane.

Rapper, escritor, empresário,
apresentador e pensador contem-
porâneo, Emicida tem dois livros
infantis lançados “Amoras” (2018)
e “E Foi Assim Que Eu e a Escuri-
dão Ficamos Amigas” (2020), além
de uma antologia que celebra os 10
anos da sua primeira mixtape. Fez
história nos três desfiles que rea-
lizou na SPFW, principal semana
de moda do Brasil, levando re-
presentatividade para passarela.

Nos seus trabalhos musicais,
ele acumula parcerias com Caetano
Veloso, Wilson das Neves, Zeca Pa-
godinho, Vanessa da Mata, Pabllo
Vittar, entre outros nomes. A disco-
grafia de Emicida lista ainda a mix-

tape “Emicídio” (2010), os EPs “Sua
Mina Ouve Meu Rep Tamem”
(2010), “Doozicabraba e a Revolu-
ção Silenciosa” (2011) e os discos “O
Glorioso Retorno de Quem Nunca
Esteve Aqui” (2013), “Sobre Crian-
ças, Quadris, Pesadelos e Lições de
Casa” (2015) e “AmarElo” (2019). Este
último, inclusive, ganhou o Grammy
Latino na categoria Melhor Álbum
de rock ou Música Alternativa em
Língua Portuguesa e o elevou ao
panteão da música brasileira.

AmarElo também marcou
história pelo seu show de lança-
mento ter acontecido no Theatro
Municipal de São Paulo. A apre-
sentação serviu de fio condutor
para o celebrado documentário
AmarElo - É Tudo Pra Ontem,
disponível na Netflix, além de ter
chegado nos aplicativos de áudio.

A venda de ingressos será li-
berada nesta terça-feira (5) a par-
tir das 18h30 nas bilheterias digi-
tais (site e APP) e, na quarta-feira
(6), a partir das 17h, nas bilheteri-
as físicas da unidade. O show é re-
comendado para maiores de 16
anos e o valor dos ingressos irá
variar entre R$ 15,00 e R$ 50,00.
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Sesc Piracicaba recebe rapper
Emicida no próximo dia 26
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Em combate ao Aedes, Arrastão
recolhe 5,58 ton de inservíveis
Município fez parte de ação do governo Estadual e Federal para
combate ao mosquito transmissor da dengue, zika e chikungunya

Fotos: Divulgação/CCS

Agente explica que é importante manter caixas d’água devidamente
tampadas e vedadas para evitar a proliferação de mosquitos

Agentes de Saúde ainda encontram dificuldades
em entrar nas rediências durante ações de Mutirão

Agentes de saúde orientam a população a evitar deixar água
acumulada e parada e assim evitar a reprodução do mosquito Aedes

Alerta dos agentes é para que águas coletadas durante chuvas
devem ser devidamente cobertas e, semanalmente, aplicar cloro

A Prefeitura de Piracicaba
participou do Dia D, realizado pe-
los governos Estadual e Federal
em 1º e 02 de março, para comba-
te ao mosquito transmissor da
dengue, zika e chikungunya. Nes-
te período, foram recolhidas qua-
se seis toneladas de inservíveis em
arrastão e mais de 1.700 casas vi-
sitadas nos mutirões, por agentes
de zoonoses e comunitários de
saúde nas diversas atividades que
percorreram mais de dez bairros
da cidade sob o comando do Pro-
grama Municipal de Combate ao
Aedes (PMCA), vinculado à Se-
cretaria Municipal de Saúde.

Com cerca de 60 agentes pe-
las ruas, os mutirões da dengue
passaram na região Oeste, pelos
bairros Novo Horizonte, Kobayat
Líbano e adjacências onde visita-
ram 1.760 residências em ativida-
de orientativa e educativa com a
população sobre o combate ao
mosquito Aedes aegypti. Deste to-
tal, os agentes conseguiram veri-

ficar 924 casas, com 16 recusas
(quando o proprietário não permi-
te a entrada dos agentes) e encon-
traram 823 residências fechadas.

O arrastão esteve na região
Leste, percorrendo os bairros
Pompeia, Sol Nascente, Chapa-
dão, Alvorada, Jardim Itamara-
cá, Jardim Itaberá e adjacências,
de onde retiraram 5,58 toneladas
de inservíveis. É importante desta-
car que as duas regiões visitadas
nestas datas também receberam
equipes da Prefeitura que realiza-
ram a nebulização de residências.

“É por isso que a Prefeitura e a
Secretaria de Saúde não param
com suas ações de fiscalização,
conscientização e educação. É pre-
ciso que todos nós entendamos o
nosso papel no combate a essa do-
ença. Estamos e vamos continuar
fazendo de tudo para evitar surtos
de dengue em nossa cidade e con-
tamos com a colaboração da po-
pulação”, afirmou o secretário de
Saúde, Augusto Muzilli Júnior.

AÇÕES CONTINUAM –
O trabalho segue intensificado na
cidade. Esta semana, a equipe de
orientação pedagógica começa
uma jornada de capacitação de
professores da rede municipal,
inicialmente em 16 unidades ins-
taladas na região Leste. A pro-
posta é que estes professores se-
jam multiplicadores para os es-
tudantes. Também seguem os
trabalhos de nebulização e orien-
tação casa a casa com os agentes
comunitários de Saúde nas áreas
de abrangência das Unidades de
Saúde da Família (USFs) da cidade.

Para o próximo sábado, 09/
03, das 8h às 13h, o Mutirão da
Dengue estará nos bairros Ita-
puã e Jardim Planalto, tendo
como ponto de encontro o Vare-
jão Municipal, ao lado do Ter-
minal de Ônibus do São Jorge.
Na mesma data, mas das 8h às
14h, o arrastão vai passar pelos
bairros Jardim Oriente, Serra Ver-
de, Água Branca e adjacências,

tendo como ponto de encontro a
Igreja Católica do Serra Verde (Av.
Edne Rontani Bassetti, s/nº).

“Estamos intensificando há
alguns meses as campanhas de
combate à dengue, porém, ainda
há muitas casas que não permitem
que nossos agentes entrem e façam
a fiscalização. A intenção não é
punir ninguém, mas sim, orientar
e conscientizar que a população
também precisa fazer a parte dela.
É bom lembrar que a Prefeitura
também realiza, durante a sema-
na, ações de nebulização para con-
ter a reprodução de mosquitos.
Além disso, o arrastão também se
faz importante, pois retira materi-
ais que podem servir de criadouro
para o Aedes. Desta forma, pode-
mos oferecer mais proteção aos
moradores no sentido de que os
mosquitos e larvas sejam também
eliminados, mas para isso precisa-
mos do apoio da população”, escla-
receu Sebastião Amaral Campos, o
Tom, coordenador do PMCA.
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Gilmar Rotta reitera o pedido por
pavimentação na rua Miguel de Cillo

No requerimento 213/2024,
aprovado nesta quinta-feira (29),
durante a 8ª Reunião Ordinária
do ano, o vereador Gilmar Rotta
(PP) reitera o pedido ao Executivo
pela pavimentação da rua Miguel
de Cillo, em Santa Teresinha.

Segundo o parlamentar, “os
moradores há muito tempo recla-
mam da falta de pavimentação
nessa via, pois sofrem, em épocas
de seca, com a poeira e, em dias de
chuva, com alagamentos que inva-
dem as residências —sem dizer da
lama, que impede pessoas e veículos
de transitarem, e dos prejuízos com
a saúde, principalmente de crianças
e idosos”, comenta o vereador.

Gilmar Rotta observa que a
rua está localizada em zona ur-
bana e conta com ligação de água,
esgoto e energia elétrica, de modo
que a falta de pavimentação “está
gerando insegurança aos mora-
dores, pois a via é a única do bair-
ro que permanece de terra”.

O autor do requerimento cita
as visitas que fez anteriormente ao
local, com dois secretários de Obras
que afirmaram que a via receberia
pavimentação asfáltica, e pergun-
ta se a Prefeitura tem previsão para
a realização da obra, para quando
ela está prevista e qual a posição
do prefeito Luciano Almeida (PP)
em relação a essa reivindicação.

O vereador Acácio Godoy (PP)
fez uma visita técnica, nesta
segunda-feira (4), à creche
do Jardim Tatuapé, que está
há mais de dois anos parali-
sada. O vereador visitou as
dependências do prédio
para verificar as condições
em que estão as obras.
Acompanharam a visita uma
representante da Associação
de Moradores do Bairro Ta-
tuapé e um engenheiro da

Semozel (Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria), que
é o gestor do novo contrato de
construção da creche. A infor-
mação é que o novo contrato
para a conclusão do prédio
está licitado e em fase de re-
cebimento e validação dos
documentos da empresa
vencedora e que, em dois
meses, as obras recomeça-
rão, com prazo previsto de
conclusão em sete meses.

CRECHE INACABADA

Assessoria Parlamentar

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Diretoria de Turis-
mo, vinculada à Semdettur (Se-
cretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), recebe inscrições de ar-
tesãos interessados em participar
da Feira de Artesanato da 39ª
Festa das Nações, que acontece-
rá de 15 a 19/05, no Engenho Cen-
tral. As inscrições estão disponí-
veis até 28/03 em https://doity.
com.br/inscricao-para-participar-
dafeira-de-artesanato-do-evento-
39-festa-das-nacoes#registration
e cada inscrição pode ser por es-
paço compartilhado por até dois
artesãos. Estão à disposição
nove espaços para o evento.

Durante a festa, os artesãos
selecionados deverão expor os tra-
balhos nos dias 15, 16, 17, 18 e 19/
05, sendo dias de semana das 19h
às 24h; no sábado, das 11h às 02h,
e no domingo, das 11h às 18h. Para
efetivar a inscrição, o candidato
deve apresentar cópia da cédula de
identidade e CPF e comprovante de
residência, além de fotos de duas
peças artesanais de fabricação pró-
pria (no caso de espaço comparti-
lhado, deverá apresentar uma foto
do trabalho de cada artesão) para
apreciação da Semdettur. A Sem-
dettur poderá solicitar comprova-
ção, por meio de teste agendado.

Os artesãos residentes em
Piracicaba terão preferência
para ocupar os espaços. Caso o
número de habilitados para o
evento seja superior ao número
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Diretoria recebe inscrições de
artesãos na Festa das Nações

Artesãos podem se inscrever até dia 28 de março;
evento acontecerá de 15 a 19/05, no Engenho Central

de espaços disponíveis, a Dire-
toria de Turismo selecionará os
artesãos por meio dos seguintes
critérios: artesanato relaciona-
do à cultura de Piracicaba, ori-
ginalidade, criatividade e inova-
ção e qualidade e acabamento.

Cada stand disponibilizado
pela Prefeitura medirá 3m x 3m,
com um ponto de energia. É ve-
dada a comercialização de itens
de vidro, louça, perfurocortantes,
velas, cosméticos e alimentos.

“Estamos oportunizando aos
artesãos a valorização do trabalho
deles, com exibição em um dos mais
tradicionais eventos do município.
Deste modo, há geração de renda
aqui e conseguimos, ainda, possi-
bilitar que os turistas levem os ar-
tesanatos produzidos em Piraci-
caba para outras regiões do Brasil
e até do mundo, ou seja, dando
visibilidade para a nossa cidade”,
explicou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

Se a inscrição for aprovada, o
interessado deverá efetuar o pa-
gamento da taxa de R$ 250 até
dia 10/04, na conta do Fundo Mu-
nicipal de Turismo, via guia emi-
tida pela Semdettur. O recurso do
Fundo Municipal de Turismo é
destinado exclusivamente a pro-
jetos do segmento e necessita da
aprovação do Comturpi (Conselho
Municipal de Turismo de Piraci-
caba). Este ano serão realizados
com o recurso a Revisão do Plano
Municipal de Turismo e Pesquisa
de Demanda Turística anual.

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Escola abre inscrições em palestra sobre a liderança
Líderes, gestores, chefes de

departamentos, liderados, pessoas
que desejam crescer profissional-
mente e que buscam novos conhe-
cimentos já podem se inscrever,
gratuitamente, de 4 de março a 7
de abril, na palestra “Desenvolven-
do Habilidades e Liderança”, que
será ministrada por Evandro Man-
gueira - assessor do Centro de pós-
graduação EPP/Fumep (Escola de
Engenharia de Piracicaba, da Fun-
dação Municipal de Ensino de Pi-
racicaba), com pós-graduação em
Neuromarketing, graduado em
Gestão Financeira e também Ad-
ministração, além de ser mentor de
empreendedorismo, palestrante
com a temática em Liderança, Neu-
romarketing, Inteligência Emoci-

onal e Gestão de Prioridades. Para
preencher a ficha de inscrição,
acesse o link da Escola do Legisla-
tivo no site oficial da Câmara
(www.camarapiracicaba.sp.gov.br).

A palestra acontecerá no dia 9
de abril, das 14h às 16h30, totali-
zando 2h30 minutos, no sistema
híbrido, presencial e via online,
pelo canal no Youtube. A Escola
do Legislativo “Antonio Carlos
Danelon - Totó Danelon” fica no
prédio anexo da Câmara, rua do
Rosário, 833 - Centro. Esta ativida-
de acontece na Casa de Leis, em par-
ceria com a Fumep (Fundação Mu-
nicipal de Ensino de Piracicaba).

No conteúdo programático da
palestra será abordado temáticas
sobre o desenvolvimento de novas

habilidades, como nossa mente
funciona, como novos hábitos são
criados e como transformamos
nossa rotina para encaixar novas
habilidades; liderança e seus pila-
res, o que de fato é liderar, como
conquistar a colaboração dos lide-
rados e o que é ser um líder de fato;
hábitos e o que nos motiva, conside-
rando que se existe uma motivação
em tudo o que fazemos, portanto é
possível direcionar esta motivação.

Também será avaliado como
funciona nosso cérebro, o que são
inteligências e quais inteligências
nascemos com elas e desenvolve-
mos na jornada da vida, o que é
mentalidade, motivação e os hor-
mônios da gestão, se todos são
motivados, se nascemos motivados

e, se é possível desenvolver moti-
vação. E quais hormônios nos aju-
dam na liderança, além de avalia-
ções sobre os modelos mentais e
flexibilidade cognitiva, consideran-
do que todos temos caixas de mo-
delos mentais, onde seguimos pa-
drões e tomamos as decisões base-
adas no menor gasto de energia.

O palestrante ainda demons-
trará quais são estes modelos e
como eles comandam nossas deci-
sões, passando pelo papel dos lide-
rados, na formação de novos líde-
res e, no que devemos saber sobre
os liderados, como motivá-los e tor-
ná-los lideres e também avaliações
sobre o feedback, o retorno, para
ver se se existe uma forma correta
para se fazer, onde todos ganham.

A transferência de dois tigres
do Zoológico Municipal de Piraci-
caba para um santuário na cida-
de de Joanópolis - SP foi celebra-
da pela vereadora Alessandra Be-
llucci (Republicanos) na noite des-
ta quinta-feira, 29 de fevereiro, em
discurso na tribuna da 8ª Reunião
Ordinária de 2024 da Câmara.

“A gente está lutando para que
muita coisa mude aqui em Piracica-

ba. Uma delas é a reestruturação do
zoológico, [para] transformá-lo em
uma ferramenta educacional. Para
isso acontecer, a gente precisava pri-
meiramente tirar os animais exóti-
cos de lá, que era o urso, que já está
no santuário, e o casal de tigres, que
são irmãos, que chegaram lá em
2019”, falou a parlamentar ao exibir
um vídeo da remoção dos animais.

Alessandra Bellucci defendeu
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Vereadora celebra transferência de casal de tigres para santuário
melhorias no espaço físico do zooló-
gico e reforçou sua posição contrária
à exposição de animais exóticos: “eu
jamais vou defender animais para
entretenimento. Nosso zoológico tem
que ser usado para abrigar animais
da nossa fauna vítimas de tráfico,
atropelamento e maus-tratos”.

Ainda em seu discurso na tri-
buna, a vereadora comentou so-
bre a aplicação de vacinas em ani-

mais de estimação por alunos de
uma universidade particular
quando da realização de uma das
edições do Programa “Pira nos Bair-
ros”, promovido pelo Executivo.

“Cerca de 200 animais foram
vacinados com a vacina ‘v10’ pe-
los alunos da Faculdade de Medi-
cina Veterinária da Unimep (Uni-
versidade Metodista de Piracica-
ba)”, destacou a parlamentar.
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Prefeitura inicia alargamento da avenida
Terceira faixa de rolagem será criada na via com o intuito de melhorar fluidez e segurança no trânsito no sentido cento/bairro

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), realiza
obras de alargamento da avenida
Jaime Pereira, do trecho da aveni-
da Dr. Paulo de Moraes até a ave-
nida Rui Teixeira Mendes (no sen-
tido centro/bairro) e, na sequên-
cia, abertura de acesso da avenida
Jaime Pereira para o bairro Cas-
telinho. Esse trabalho integra pa-
cote de melhorias viárias do Exe-
cutivo com investimento de R$
3.669.404,55, incluindo mais de
dez intervenções em diferentes bair-
ros do município. O intuito é me-
lhorar a fluidez e a segurança no
trânsito. O serviço de alargamento
da avenida Jaime Pereira está pre-
visto para ser finalizado em maio.

“Recentemente foi executa-
da a instalação da ciclovia na
Área de Lazer do Trabalhador e
agora estamos com o alargamen-
to do viário, ou seja, vamos cri-
ar uma terceira faixa de rolagem
na avenida Jaime Pereira e, pos-
terior a isso, faremos uma calça-
da”, explicou o engenheiro Evan-
dro Oriani Sotto, da Semuttran.

Na mesma região, no final do
ano passado, a Prefeitura também
construiu faixa elevada de pedes-
tres na avenida Dr. Paulo de Mo-
raes, em ambos os sentidos, tanto
para o bairro quanto para o Cen-
tro, nas proximidades da Ponte do
Morato Pedro Chiquito, fazendo
a interligação da ciclovia da Área
de Lazer do Trabalhador com a
da avenida Alidor Pecorari. De-

pois, o projeto é disponibilizar
dispositivos para interligar com
as ciclovias nas avenidas Rui Tei-
xeira Mendes e Cruzeiro do Sul.

MELHORIAS – Como parte
do pacote de melhorias viárias que
a Prefeitura realiza na cidade, já
foram concluídas as obras de re-
modelação da Praça Antônio de
Pádua Dutra; abertura e fecha-
mento do canteiro central da ave-
nida Antonio Mendes de Barros
Filho x rua Zulmira do Vale; cons-
trução de rotatórias na avenida
Luciano Guidotti com a rua Sebas-
tião Pinto Salgado e na rua Carde-
al Arcoverde com a rua Luther
King; instalação de faixa de con-
versão na avenida Cássio Paschoal
Padovani com a rua Alberto Nepo-
muceno; ampliação na faixa de aco-

modação na avenida Luciano Gui-
dotti com a rua Antonio Keller e
instalação de guarda-corpo em di-
versos pontos da cidade. Atual-
mente, além do alargamento da
avenida Jaime Pereira, estão em
execução serviços de readequação
de bocas de lobo em ciclofaixas e
calçadas em pontos de ônibus.

MAIS – Outras melhorias
estão previstas para começar,
como o prolongamento do can-
teiro central na avenida Luiz Pe-
reira Leite com a rua Lavinio Pom-
peu, com início programado para
18/03, e o alargamento de trecho
da avenida dos Marins e rua San-
to Morato, para 1/04. A Semuttran
também prevê o prolongamento
viário da rua Antonio Cobra Fi-
lho até a rua Adelmo Cavagioni.

Justino Lucente

Trecho de alargamento da avenida Jaime Pereira é da avenida
Dr. Paulo de Moraes até a avenida Rui Teixeira Mendes
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Smads inicia a programação em homenagem às mulheres
SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Vereadores debatem alagamentos
na unidade do bairro da Vila Sônia

Os constantes alagamentos
em dias de chuva na UPA (Uni-
dade de Pronto Atendimento)
da Vila Sônia “Nestor Longat-
to” foram discutidos na tribu-
na da 8ª Reunião Ordinária,
realizada na noite desta quin-
ta-feira (29), quando da vota-
ção do requerimento 214/2024,
de autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
que busca detalhes sobre a ma-
nutenção da unidade de saúde.

Na propositura, o parla-
mentar diz que a UPA “está em
situação de precariedade e to-
tal descuido por parte deste
município, prejudicando os
profissionais que lá exercem
suas atividades, assim como to-
das as pessoas que necessitam
passar por atendimento médico”.

Ele, na sequência, relata a ocor-
rência de alagamentos na unidade
- inclusive com fotos que evidenci-
am o problema - e ainda afirma que
“a rotina dos funcionários já é ten-
sa e cansativa, devido à diária que
percorrem, com a falta de manu-
tenção do local. Além do mais, o
dia chega a ser insuportável de tan-
tos atendimentos realizados”.

Cássio Luiz, então, per-
gunta se o Executivo tem co-
nhecimento dos problemas re-
latados e, também, questiona
se são realizadas visitas perió-
dicas à UPA para averiguar suas
condições de infraestrutura.

O vereador também quer sa-
ber se há alguma data prevista
para manutenções no prédio da
unidade e se há processo licita-
tório vigente para a contratação
desses serviços. Em caso afirma-
tivo, ele pede a respectiva docu-
mentação comprobatória.

Debates - Ao discutir a pro-
positura, Josef Borges (Solidari-
edade), líder de governo na Câ-
mara, reafirmou a existência de
alagamentos e de grandes de-

mandas por atendimentos na
unidade. Ele, no entanto, desta-
cou que a construção de um novo
prédio para receber a UPA está
programada: “o projeto foi fina-
lizado e, agora, está em revisão or-
çamentária para ser enviado à lici-
tação”. Ele acrescentou: “esse proje-
to vem tanto para modernizar
como para suprir essas lacunas”.

“Esperamos que essa obra
saia o quanto antes para aten-
der a população”, falou Gustavo
Pompeo (Avante) ao justificar
seu voto favorável ao requeri-
mento. Ele ainda classificou o
atual espaço da UPA como “in-
salubre”, e disse que a última
obra realizada na unidade favo-
receu ainda mais os alagamen-
tos: “a UPA está abaixo do nível
[da rua] e aí você faz uma ram-
pa, sem drenagem… A água vai
para onde? Ela vai evaporar? Ela
vai entrar e alagar! Ela já alaga-
va, mas depois da última obra
aumentou o alagamento”.

Laércio Trevisan Jr (PL)., ao
justificar seu voto favorável, dis-
se que “não dá para defender o
indefensável”, e frisou que, ao
longo dos últimos anos, tem rela-
tado a situação da UPA na tribu-
na: “esse é o quarto ano que ve-
nho nesta tribuna para falar do
mesmo assunto. Não consegui-
ram fazer uma canaleta no início
da rua para desviar a água que
desce na porta da UPA da Vila
Sônia! Não conseguiram fazer um
ralo para levar a água que desce
ali para a boca de lobo na esqui-
na, ou seja, não houve interesse
em se fazer uma obra simples”.

Na sequência, Pedro Kawai
(PSDB) pontuou que “o Executivo
é eleito para executar e, na sua exe-
cução, resolver os problemas da
população, e não ficar apresentan-
do ideias e projetos. Ele tem que
executar projetos e não propor pro-
jetos. É uma diferença gigantesca”.

A Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Social
(Smads) deu início ontem (4) a sua
programação em homenagem ao
Dia Internacional da Mulher, co-
memorado em 08/03. As primei-
ras atividades foram com as usuá-
rias do Centro de Referência de
Assistência Social (Cras) Piracica-
mirim e pessoas atendidas pela
Equipe Volante, no Centro Comu-
nitário do Eldorado. Durante
todo o mês, rodas de conversa,
acolhidas temáticas, serviços de
beleza, palestras e momentos de
interação devem mobilizar mulhe-
res de vários bairros da cidade.

Lesli Aro da Cruz participou
da atividade com o fisioterapeu-
ta Robson Oliveira, convidado
pela Equipe Volante para falar
sobre prevenção com práticas de
exercícios e fortalecimento físico
e promover a ginástica laboral.
“Tenho um problema metabólico
e essa atividade me ajudou a re-
fletir sobre a importância do bem-
estar do meu corpo, visando a me-
lhora do sono, qualidade na ali-
mentação e maior autonomia. Um
grande presente para nós, neste
mês das mulheres”, comentou.

No Cras Piracicamirim, a
Acolhida reuniu não apenas mu-
lheres, mas homens também e,
além da apresentação dos servi-
ços da Assistência Social e ori-

Mulheres atendidas pela Equipe Volante no Eldorado participam
de atividade em comemoração ao Dia Internacional da Mulher
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entações sobre o acesso aos servi-
ços públicos. Todos ganharam uma
lembrança confeccionada pela
equipe, como homenagem à data.

Hoje (5), acontece cine de-
bate e artesanato na Estação Ido-
so; na quarta, roda de conversa
com o tema “Você sabe como o
bem estar do seu corpo pode pro-
porcionar melhor qualidade de
vida?”, com o fisioterapeuta Rob-
son Oliveira no salão da Capela São
Francisco, bairro Bartira e ioga
para mulheres atendidas pelo
Cram. Na quinta, dia 07, sequên-
cia das atividades de cine debate e
artesanato na Estação Idoso.

No dia 08/03, haverá roda de
conversa e serviços de beleza para
usuárias do Centro de Convivên-
cia Intergeracional (CCInter) Par-
que Piracicaba e do Cras Vila Sô-
nia; evento em comemoração ao
Dia Internacional da Mulher no
Centro Social do Novo Horizonte;
palestra sobre saúde da mulher e
grupo Cras com Elas, no Crab Pira-
cicamirim; roda de conversa sobre
a história do Dia Internacional da
Mulher, café da manhã e entrega
de kits de higiene para mulheres em
situação de rua, no Centro Pop.

Na sexta, o Centro Social do
Novo Horizonte receberá evento em
comemoração à data, para pessoas
atendidas no território. No dia 13,
roda de conversa, com o tema Se-

gurança Alimentar e Alimentação
Saudável, com o nutricionista
Matuzi Neptune, da Coordenado-
ria de Segurança Alimentar, no
CCInter Jardim Oriente. No dia
14/03, acontecerá apresentação
do curta-metragem Vida-Maria,
uma reflexão a respeito do ser
mulher na atualidade, com usu-
ários do Cras Piracicamirim.

Euclidia Fioravante, secretária
da Smads ressalta que as ações são
realizadas com o objetivo de relem-
brar a força e a continuidade da luta
da mulher. “Os serviços da Assistên-
cia Social tem atuado fortemente pela
garantia de direitos das mulheres e

essa atuação tem refletido direta-
mente nos atendimentos e acom-
panhamentos diários”, aponta.

Para finalizar a programação,
entre os dias 21 e 28/03, serão re-
alizadas ações de desfile Ser mu-
lher, um ser diverso, no Cras Má-
rio Dedini; roda de conversa so-
bre o Dia Internacional da Mu-
lher, nos Centros Sociais do Novo
Horizonte e Santo Antônio; rodas
de conversa sobre autocuidado,
com profissionais do Cram (Centro
de Referência de Atendimento à
Mulher), no Centro Social Vila Cris-
tina e roda de conversa com mulhe-
res atendidas pelo Centro Pop.
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Mulheres com deficiência podem se inscrever até hoje em curso
Se encerram nesta terça-fei-

ra (5) as inscrições para o curso
gratuito de Liderança e Empode-
ramento Feminino do programa
TODAS in-Rede, que disponibili-
za aulas online para mulheres
com deficiência com temas que
abrangem o empreendedorismo e
os direitos femininos. O progra-
ma é da Secretaria de Estado dos
Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia (SEDPcD) e conta com o apoio

da Secretaria de Estado de Políti-
cas para a Mulher (SP Mulher).

Criado em 2020 pela SEDPcD,
o TODAS in-Rede promove discus-
sões sobre trabalho, renda, auto-
estima, empoderamento e indepen-
dência, saúde feminina, prevenção
à violência, relacionamentos inter-
pessoais, envelhecimento, habilida-
de socioemocionais, fundamenta-
ção teórica, direitos, entre outros.

“O TODAS in-Rede desempe-

nha um papel crucial para mulhe-
res com deficiência, dada a persis-
tente realidade global da violência
contra a mulher. O curso é uma
jornada transformadora para as
mulheres, proporcionando não
apenas habilidades de liderança,
mas também fortalecendo a confi-
ança e a consciência do seu poten-
cial. É um passo significativo em
direção à construção de comuni-
dades mais justas e igualitárias”,

aponta a coordenadora do progra-
ma, Caroline Reis. O curso conta
com certificação, é online e acessí-
vel em Libras. As aulas desta nova
turma ocorrerão às terças e quin-
tas-feiras do mês de março, nos dias
12, 14, 19, 21 e 26, das 19h às 22h.

A iniciativa é fruto de par-
ceria com a Associação Amigos
Metroviários dos Excepcionais
(AME). Mais informações no
site: www.todasinrede.sp.gov.br.

O vereador  Pedro Kawai
(PSDB) protocolou duas in-
dicações junto ao Executivo,
ambas visando à manuten-
ção de vias no bairro Gle-
bas Califórnia. A primeira
delas, de número 889/24,
requer a manutenção da rua
Curitiba, uma via localizada
no coração do Glebas Cali-
fórnia. De acordo com o par-
lamentar, a rua se encontra

em condições precárias. “O
estado é alarmante dessa
rua de terra, tornando ur-
gente a necessidade de in-
tervenção para preservação
da qualidade da infraestru-
tura local”, coloca, no docu-
mento. A segunda indicação
890/24, destaca a importân-
cia da manutenção da rua
Fortaleza, outra via crítica do
bairro Glebas Califórnia.

GLEBAS CALIFÓRNIA
Na manhã desta quinta-feira
(29), o vereador Pedro Kawai
(PSDB) marcou presença na
solenidade de valorização do
policial militar, realizada no
CPI-9, situado na rua Américo
Vespúcio, 438, bairro São Luiz,
Piracicaba. O evento teve
como objetivo reconhecer e
enaltecer a dedicação e cora-
gem dos policiais militares
que atuam na região. Pedro
Kawai destaca seu compro-

misso com a valorização e
apoio às forças de seguran-
ça, reconhecendo a importân-
cia desse trabalho na manu-
tenção da ordem e seguran-
ça da comunidade. O parla-
mentar, ao prestigiar o even-
to, também destacou a rele-
vância de reconhecer e valo-
rizar o trabalho árduo desses
profissionais, que desempe-
nham um papel fundamental
na proteção da sociedade.

VALORIZAÇÃO
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SME lança campanha contra
assédio moral no trabalho
Voltada para os funcionários da Educação, a iniciativa é
realizada em parceria com a Corregedoria Geral do Município
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Sindicatos têm reunião com o superintendente em SP
O deputado estadual Luiz Clau-

dio Marcolino (PT/SP) viabilizou
reunião com o superintendente
Marcus Alves de Mello, do Minis-
tério do Trabalho e Emprego no
Estado de São Paulo, para os presi-
dentes e diretores de quatro sindi-
catos de trabalhadores que apre-
sentaram solicitações das entida-
des e dos direitos da classe traba-
lhadora dos sommeliers, marke-
ting, bancários e telemarketing.

Também participaram da
reunião o chefe de Fiscalização
do Trabalho no Estado de São
Paulo, Antônio Fojo da Costa, a
chefe da seção de Relação do Tra-
balho no Estado de São Paulo,
Cornélia Regina, e a coordena-
dora de atendimento no Estado
de São Paulo,  Fernanda Delena.

O deputado Marcolino ressal-
tou a importância do encontro para
o fortalecimento dos sindicatos e
para as ações do Ministério do tra-
balho na defesa dos trabalhadores
e trabalhadoras dessas áreas.

O Sindicato de Sommeliers e
Consultores de vinhos e bebidas
em geral (SindSommelier) apre-
sentou solicitações para o anda-
mento dos processos da entidade
no sistema do Ministério do Tra-
balho, por meio do presidente
Wilson Barros, do vice-presiden-
te Vitor Fernandes, do secretário
geral Éder Silva e do contador da
instituição Ronaldo de Carvalho.

O presidente do Sindicato dos
Trabalhadores Profissionais de
Marketing Empregados e Autôno-
mos do Estado de São Paulo, Pedro
Barnabé e o diretor Fabio Bon soli-
citaram alteração de uma requisi-
ção do ministério. Eles avaliam que
a mudança pode interferir na inter-
pretação da representatividade do
enquadramento dos profissionais de
marketing no registro da Conven-
ção Coletiva de Trabalho (CCT).

O pedido será analisado e o
superintendente informou que o

Deputado Marcolino e superintendente Marcus Alves
de Melo com presidentes sindicato dos bancários,
trabalhadores telemarketing de marketing
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Deputado Marcolino e superintendente Marcus Alves
de Melo com diretores sindicato dos Sommeliers

órgão poderá fornecer os dados que
já são públicos sobre a categoria aos
dirigentes sindicais, que represen-
tam cerca de 15 mil trabalhadores.

DENÚNCIAS E SAÚDE
DO TRABALHADOR — O pre-
sidente do Sindicato dos Traba-
lhadores em Telemarketing, Mar-
co Aurélio Coelho de Oliveira apre-
sentou duas demandas e denún-
cias de exploração de trabalho in-
fantil por empresas que descum-
prem a legislação. Ele solicitou fis-
calização dos fatos ao superinten-
dente Marcus Alves de Mello.

O chefe de fiscalização, An-
tonio Fojo, e o superintendente
receberam as denúncias e vão to-
mar as providências para verifi-
car as irregularidades nas empre-
sas apontadas pelo sindicato.

Marco Aurélio também rei-
vindicou que o ministério possa
orientar e exigir que as empre-
sas de telemarketing adotem as
diretrizes da Norma Regulamen-
tadora (NR) 17 da Consolidação
das Leis do Trabalho (CLT), que
trata das questões ergonômicas
para proteger a saúde do traba-
lhador no ambiente de trabalho.

O presidente do Sintratel res-
saltou que para proteger a saúde
e a segurança dos trabalhadores
em telemarketing e call center é
necessária a aplicação do anexo
II da NR 17. Ele solicitou ainda
que a jornada dos trabalhadores
que fazem atendimento por ca-
nais escritos, como chats, What-
sApp e e-mails, tenham, uma jor-
nada de 6h diariamente, respeitan-
do também os intervalos para pro-
teger a saúde dos trabalhadores.

COOPERATIVAS DE CRÉ-
DITO — A presidenta do Sindicato
dos Bancários de São Paulo, Osasco
e Região, Neiva Ribeiro, apresen-
tou ao superintendente a necessi-
dade de abertura de diálogo com
as cooperativas de crédito em rela-
ção aos direitos dos trabalhadores.

Neiva e o deputado Marco-
lino sugeriram ao superinten-
dente Marcus Alves a abertura
de uma mesa de mediação pelo
Ministério do Trabalho, com a
participação do sindicato e das
cooperativas de crédito.

Segundo ela, os agentes de
créditos e de seguros que atu-
am nessas cooperativas inte-
gram a categoria dos bancári-
os e é preciso que eles tenham
seus direitos garantidos.

“As cooperativas de crédi-
to estão crescendo no país e
atuam com operações como
correspondentes bancários. Por
esse motivo, precisam atender
os direitos dos trabalhadores
que desempenham funções
bancárias”, explicou Neiva.

O superintendente afir-
mou que a  instauração da
mesa de conciliação é a medi-
da mais eficaz em casos como
esse e será providenciada.

Mais de 100 motociclistas foram autuados em operação conjunta
na Avenida São Paulo
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Operação autua mais
de 100 motociclistas

Uma operação conjunta entre
a Guarda Civil Municipal, Polícia
Militar Rodoviária e agentes da
Secretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran) autuou 104 motociclis-
tas na manhã de segunda (4). A
ação foi realizada na avenida São
Paulo, próximo ao acesso da Rodo-
via Cornélio Pires (SP-127), e tinha
como principal objetivo fiscalizar ir-
regularidades em motocicletas.

A operação Hércules foi pla-
nejada considerando os altos índi-
ces de acidentes fatais registrados
na cidade envolvendo motociclis-
tas, além da proximidade com a
Rodovia Cornélio Pires, onde mui-
tos acidentes têm acontecido na
região. Além disso, existe a suspei-
ta de que a via seja usada para

passagem de veículos furtados e
roubados, que são levados às ci-
dades vizinhas para desmanche.

Entre 8h e 10h, foram fisca-
lizadas 133 motocicletas, resul-
tando em 104 autos de infração
sendo 83 feitos pela Polícia Ro-
doviária, 12 pela Semuttran e 9
pela Guarda Civil. Três motos fo-
ram apreendidas. A maioria das
ocorrências registradas foi por
escapamento em desacordo com
as normas e falta de capacete ou
uso sem viseira, além de outras ir-
regularidades como pneus carecas
e setas e faróis sem funcionar.

Durante a operação, agen-
tes da Semuttran também reali-
zaram um trabalho educativo
com a distribuição de material
da Campanha Trânsito Seguro.

A Secretaria Municipal de
Educação lançou ontem (4) uma
campanha institucional contra o
assédio moral no ambiente de
trabalho. Voltada para o público
interno da SME, a iniciativa é re-
alizada em parceria com a Cor-
regedoria Geral do Município. A
campanha envolve ações de
conscientização com a divulga-
ção de informações e conceitos
relacionados ao assédio, bem
como sobre o canal de denúncia
disponível para os servidores pú-
blicos municipais da Educação.

O material da campanha
contempla uma série de quatro
vídeos gravados com a correge-

dora do município, a advogada
Renata Bueno, que já estão dis-
poníveis no Youtube e serão di-
vulgados na página do Insta-
gram da SME (@smepiracicaba).

Além dos vídeos, todos os pré-
dios que pertencem à Secretaria de
Educação receberam cartazes que
foram fixados no mural de reca-
dos de cada unidade. Nos carta-
zes, existe um QR Code que, quan-
do acessado pela câmera do smar-
tphone, direciona para o formulá-
rio de denúncias. O acesso ao for-
mulário é restrito aos servidores
da educação, que precisam estar
logados com o e-mail institucional
para proceder com a denúncia.

Também ficará disponível uma
cartilha elaborada pelo Ministério
Público do Trabalho com pergun-
tas e respostas sobre o assunto. Os
materiais da campanha estão dis-
poníveis no site da SME, pelo link:
educacao.piracicaba.sp.gov.br/
campanha-chega-de-assedio/

A corregedora Renata Bue-
no explica no primeiro vídeo da
série que assédio moral é o pro-
cesso contínuo, habitual e reite-
rado de condutas abusivas que,
atente contra a integridade, iden-
tidade e dignidade humana do
trabalhador. “No serviço público,
é ultrapassar limites de funções
de maneira repetitiva em tempo

prolongado, com o objetivo de afe-
tar a autoestima, a autodetermina-
ção, a evolução na carreira ou a es-
tabilidade emocional de outro agen-
te público da mesma instituição.”

O secretário de Educação,
Bruno Roza, destacou que é im-
prescindível agir diante dos im-
pactos prejudiciais do assédio,
que vão desde a diminuição da
produtividade até os danos ir-
reversíveis na saúde mental
dos colaboradores. “Devemos
unir esforços para prevenir e
combater essas condutas into-
leráveis, promovendo um ambi-
ente de trabalho que respeite a
dignidade de cada indivíduo.”
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Moradores do Jardim Santa Silvia
apresentam demandas a vereadora

Após chamado recebido para
atendimento a munícipes, a re-
presentante do Mandato Coleti-
vo A Cidade é Sua, vereadora Síl-
via Morales (PV), esteve, na úl-
tima quarta-feira (28), no bair-
ro Jardim Santa Silvia, com o in-
tuito de conversar, conhecer os
problemas locais e discutir pos-
síveis encaminhamentos a par-
tir das atribuições legislativas.

Estiveram presentes vários
moradores, que abordaram pau-
tas diversas, como: saneamento
básico, com problemas no trata-
mento de esgoto doméstico por
meio de fossa séptica, além do
abastecimento de água, infraes-
trutura precária com oscilação
no fornecimento de energia elé-
trica, buracos nas vias, carrapa-
tos e o aparecimento de escorpi-
ões, falta de limpeza das áreas
verdes, entre outros assuntos.

A vereadora Silvia Morales
parabenizou a organização coleti-
va dos moradores. Ela esclareceu o
papel dos vereadores e mencionou
que vai apresentar as necessidades
expostas ao Executivo através de
indicações. A parlamentar disse
ainda que o gabinete vai articular,
com as secretarias específicas, a
busca por melhorias nos serviços
públicos e que permanecerá no
acompanhamento e fiscalização,
com posterior retorno ao grupo.

Para complementar, Sílvia
Morales enfatizou que, no ano
passado, foram encaminhadas as
demandas relativas aos questio-
namentos sobre o uso e a ocupa-
ção do solo no bairro, à existên-
cia de projetos e empreendimen-
tos na região e ao pedido de lim-
peza e manutenção da área verde,
através dos requerimentos 723 e
754 e indicações 3079 e 3089".

Silvia Morales escutou moradores do bairro, em reunião no local
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O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou ao Execu-
tivo a indicação 891/2024, so-
licitando a instalação de uma
lombofaixa em frente à Es-
cola Estadual Professora Éri-
ca Fernanda Gobbo Carlos,
localizada na rua Dr. Francis-
co Feio, 382, no bairro Mo-
rumbi. Na justificativa, o par-

lamentar destaca a caracte-
rística da escola, dividida em
dois prédios em lados opos-
tos da rua. “Diante dessa con-
figuração, a necessidade de
uma faixa elevada torna-se
imperativa, visto que funcioná-
rios e colaboradores realizam
frequentes travessias ao lon-
go do dia”, disse o vereador.

ESCOLA NO MORUMBI

Assessoria Parlamentar

Hoje (5), às 19h, no Plenário
Francisco Coelho, será realizada
pela Câmara Municipal de Pira-
cicaba uma audiência pública
para discutir a criação do Fun-
do Especial, o Conselho Munici-
pal e o Plano de Contingência
para o Combate a Emergências e
Calamidades Públicas. O encon-
tro é uma iniciativa da vereado-
ra Rai de Almeida (PT), autora
do requerimento 77/2024.

Ao justificar a realização da
audiência, a vereadora diz que em
Piracicaba intervenções sem estudo
técnico contribuem para situações
de risco. Como exemplos, a verea-
dora traz os desmoronamentos da
estrada do Bongue, a mortandade
de peixes do rio Piracicaba e os ala-
gamentos e inundações do bairro
Nova América e Piracicamirim.
“Esse cenário, somando-se a falta
de um plano de contingência e qua-
lificação de segurança, em um con-
texto de intensas chuvas que ocor-
rem anualmente em nossa cidade,

causa uma série de situações emer-
genciais e desastres”, explica Rai de
Almeida, no texto do requerimento.

As autoridades convocadas
para participar da audiência são os
secretários municipais Alex Salvaia
(Infraestrutura e Meio Ambiente),
Augusto Muzilli (Saúde), Andrea
Ribeiro Gomes (Habitação e Ges-
tão Territorial), Marcio Luis de
Barros Marino (Obras e Zeladoria),
Euclidia Fioravante (Assistência e
Desenvolvimento Social) e Jane
Franco Oliveira (Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes).

Também foram convocados
o presidente do Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto),
Artur Costa Santos, e o diretor
do Departamento de Proteção e
Defesa Civil, Odair Luiz de Melo.

A TV Câmara transmitirá a
audiência pública nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Claro/
Net e 9 da Vivo Fibra, no site ca-
marapiracicaba. sp.gov.br/tv e nos
perfis no Facebook e no YouTube.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Audiência discute a criação
de fundo para calamidades



A8
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 5 de março de 2024

AAAAACIPICIPICIPICIPICIPI

Escola de Negócios terá
programação multitemática

RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS

Bebel já destinou quase
R$ 2 milhões a reformas de
escolas estaduais na cidade
Bebel destaca que, através do seu mandato, tem, além de cobrado que
seja garantido, melhorias permanentes em todas as escolas estaduais

Preocupada em garantir que
as escolas estaduais estejam pre-
paradas para atender as necessi-
dades da comunidade escolar, a de-
putada estadual Professora Bebel
já destinou pelo menos R$ 1,930 mil
a escolas estaduais de Piracicaba. A
destinação dos recursos é através
de emenda parlamentar do seu
mandato popular na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo,
aonde também é presidenta da Co-
missão de Educação e Cultura e tem
atuado firmemente para garantir
educação pública de qualidade e
impedir que o governador do Esta-
do de São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas, reduza de 30% para 25% o or-
çamento estadual para a educação.

Bebel destaca que através do
seu mandato popular tem, além de
cobrado que seja garantido melho-
rias permanentes em todas as es-
colas, estaduais, também tem tra-
balhado para destinar emendas a
escolas visando melhorar a infra-
estrutura e contribuir para que os
prédios escolares fiquem mais ade-
quados para atender as necessida-
des de toda comunidade escolar.

É com este propósito que até

A deputada Professora Bebel com a diretora da EE Hélio Penteado
de Castro que recebeu R$ 200 mil para troca de todo piso da escola

agora a deputada Professora Bebel
já destinou R$ 300 mil para refor-
mas no telhado da EE Professora
Abigail de Azevedo Grillo, na Vila
Rezende, enquanto que a E.E. José
Romão, também localizada na Vila
Rezende, recebeu R$ 190 mil para
reforma da biblioteca Bebel. A EE
Affonso José Fioravante, na Vila
Monteiro recebeu R$ 300 mil para
diversas reformas, enquanto que a
EE Dr. Dario Brasil, na Paulicéia,
R$ 200 mil e a EE. Professor Eduir
Benedicto Scarpari, localizada no
Jardim Alvorada R$ 190 mil, e a
E.E. Felipe Cardoso, de Anhumas,
totalizando R$ 250 mil. Todos es-
ses recursos são para a realização
de melhorias nos prédios escolares.

Com os R$ 200 mil que rece-
beu da deputada Professora, a EE
Professora Olívia Bianco, no Jara-
guá, pintou toda escola, reformou
a cozinha e pintou a quadra poli-
esportiva. Já a Hélio Penteado de
Castro, no Parque Piracicaba, uti-
lizará os R$ 200 mil destinado pela
deputada para colocação de dois
mil metros de piso em toda escola,
enquanto que a EE João Sampaio,
no Vila Cristina, utilizará os R$

Fotos: Divulgação

A Professora Bebel e a diretora da E.E. Dr. João Sampaio,
Sebastiana Aparecida Silveira, durante a visita à escola

A deputada Bebel recebeu flores do diretor da EE Professora
Olívia Bianco, Walter Penatti, durante visita na semana passada

100 mil para realização de diver-
sas melhorias, visando deixar o
prédio ainda mais adequado para
alunos, professores e funcionários,
como destacou a sua diretora, Se-
bastiana Aparecida Silveira.

 Na lista de melhorias estabe-
lecidas pela direção da EE Dr. João
Sampaio está a aquisição de uma
central de água gelada, manuten-
ção dos bebedouros, aquisição de

mesa de pebolim, de estante para
sala de leitura, assim como aquisi-
ção de novas câmeras e manuten-
ção das atuais, manutenção da
quadra poliesportiva, armário para
sala, manutenção das prateleiras
da cozinha, compra de novos ban-
cos para o pátio, manutenção de
toldos, aquisição de caixa de som,
entre outros produtos, além de
geladeira, liquidificador e fogão.

A Escola de Negócios da Acipi
(Associação Comercial e Industrial
de Piracicaba) definiu uma progra-
mação completa e multitemática
para o mês de março, privilegian-
do temas estratégicos para a roti-
na dos empresários atuantes em ne-
gócios de todos os tamanhos. O
destaque fica por conta da palestra
gratuita que acontece no dia 18, às
19h com o tema “As 5 chaves da
Liderança para os Novos Tem-
pos!”, ministrada por Fabio Lan-
dim Garcia. Voltada para empre-
sários, empreendedores e líderes,
a palestra abordará elementos es-
senciais para o desenvolvimento
de líderes frente aos desafios atu-
ais. Mais informações e inscrições
podem ser feitas pelo site da Es-
cola de Negócios: www.acipi.
com.br/ ou pelo link abaixo.

Aos interessados em aprimo-
rar seus conhecimentos na área fis-
cal, a Escola de Negócios oferece nos
dias 6, 7 e 13 de março, das 19h às
22h30, o curso de Escrituração Fis-
cal, ministrado por Luciana Olivei-
ra Mello Camolese. A atividade é vol-
tada para profissionais e entusias-
tas dos campos fiscal, tributário, fi-
nanceiro e contábil, para aprofun-
darem seus conhecimentos nessas
áreas, aprendendo a realizar o re-
gistro a escrituração de documen-
tos de forma eficaz. Associados Aci-
pi têm acesso a valores especiais

Com o objetivo de fortalecer a
importância do atendimento nas
empresas e compreender seus im-
pactos nos resultados, a Escola de
negócios também oferece o curso
Gestão de Atendimento e Relacio-
namento com Clientes, com a espe-
cialista Rosa Dal Belo, de 11 a 13 de
março, das 18h30 às 22h30. Du-
rante as aulas, os participantes te-
rão a oportunidade de exercitar o
autoconhecimento, integrando-se
com a equipe e as áreas de interfa-
ce, estreitando relações de confian-
ça fundamentais para o sucesso do
negócio. Valores especiais e com
desconto para associados Acipi.

A programação contará, tam-
bém, nos dias 19, 20 e 25 de março,
das 19h às 22h30, com o Curso

Divulgação/Acipi

Fabio Landim Garcia

Técnicas de Negociação e Vendas,
sob o comando do facilitador An-
dré Bacchin da Silva. Este curso
presencial ensinará estratégias para
evitar conflitos de preço durante
negociações, capacitando os par-
ticipantes a conquistar resultados
positivos e aprimorar sua capaci-
dade de tomada de decisão.

Ainda em março, ocorre a
Masterclass Gestão de Vendas B2B
- 4.0, no dia 20, das 8h30 às
17h30. Com valores especiais para
associada Acipi, o evento visa pre-
parar profissionais de vendas para
entender as necessidades dos cli-
entes, criar valor nas negociações
e prospectar novos leads. Facilita-
do por Robson Godoi, especialista
em marketing e vendas B2B, a
Masterclass é indicada para exe-
cutivos, empresários e gestores
comerciais de empresas B2B.

Informações e detalhes so-
bre todos os cursos, atividades e
palestras, bem como valores e
inscrições estão disponíveis em
escoladenegociosacipi.com.br/cur-
sos. Com uma programação vasta
e diversificada, a Acipi Escola de
Negócios mantém-se como uma for-
ma prática, atual e acessível de
aprender, evoluir e se atualizar. Para
mais informações e inscrições, en-
tre em contato pelo e-mail contato@
escoladenegociosacipi.com.br ou
pelo Whatsapp (19) 99684-9615.

CCCCCOTIPOTIPOTIPOTIPOTIP

Tradutora fala sobre a profissão

 O Colégio Cotip recebeu, dia
22 de fevereiro, a visita da pro-
fessora de Espanhol, tradutora
e intérprete, Keila Fernanda Ro-
drigues de Moraes, que veio con-
versar com os alunos do segun-
do ano B sobre o dia a dia da pro-
fissão. O convite partiu da pro-
fessora de inglês da instituição,
Viviane Cristina Moretti, respon-
sável pelo itinerário formativo de
humanas e linguagens que com-
põe a grade curricular do Cotip.

Viviane disse que nesse se-
mestre os alunos estão estudando
sobre a cultura dos povos e, espe-

cificamente nesse capítulo, sobre
como se dá o papel do tradutor
nos mais variados tipos de texto,
considerando não somente a par-
te linguística, como também a
questão cultural de cada nação.

“Foi uma experiência muito
rica para os alunos que puderam
tirar dúvidas e conversar com al-
guém que vive a questão da tra-
dução no pleno exercício profissi-
onal. Além disso, eles perceberam
o quanto é importante quando so-
mos capazes de nos comunicar em
outros idiomas seja para trabalho,
viagens, etc”, disse Viviane.

Divulgação

A tradutora Keila de Moraes ao centro, com aos alunos do 2º ano B

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

Paraná destaca o aumento de horários de ônibus na cidade
O vereador Valdir Vieira

Marques (Cidadania), o Paraná,
durante a 8ª Reunião Ordiná-
ria de 2024, agradeceu às equi-
pes da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes) e à

titular da pasta, Jane Franco
Oliveira, pelo atendimento a
vários pedidos de ampliação de
horários de ônibus em diversos
bairros. Entre algumas das rotas
destacadas pelo vereador estão a
dos condomínios do bairro Suíça/

Terminal São Jorge, do Jardim
Dona Lourdes e do São Mateus.

Paraná ainda ponderou
que mais ônibus são necessári-
os para atender os bairros
Anhumas, Balbo e Santo Antô-
nio, bem como na região do

Nova Piracicaba, Terras do
Engenho e adjacências, em es-
pecial para atender as mulheres
trabalhadoras. “Estamos reivin-
dicando para que aumentem os
horários de ônibus e atendam a
essas mulheres”, finalizou.
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Documentos históricos são doados à Câmara
Material reúne processos judiciais com mais de 200 anos e fazia parte do acervo reunido por Jair Toledo Veiga, pesquisador que faleceu em 2003

Guilherme Leite

Rosália, neta de Jair Toledo Veiga: “Preservar estes
documentos é uma homenagem ao meu avô.”

Auxiliar de cartório desde os
12 anos de idade, Jair Toledo Vei-
ga dedicou a maior parte dos seus
86 anos à arte do registro civil.
“Meu avô nasceu para ser secre-
tário”, define a advogada Rosá-
lia Toledo Veiga Ometto, neta do
pesquisador que faleceu em 2003.
“A imagem que tenho dele é dati-
lografando em um máquina de
escrever”, acrescenta, ao lembrar
com carinho de quem a influen-
ciou a gostar de colecionar.

“Sou neta dele de forma mui-
to intensa, porque gosto de guar-
dar de coisas, mas que são mais se-
lecionadas, ele era mais amplo”, diz,
ao justificar como Toledo Veiga acu-
mulou, ao longo da vida, uma quan-
tidade de documentos capaz de ocu-
par um cômodo inteiro em sua casa.
“Quando fomos mexer nas coisas
dele, ele tinha um escritório imen-
so que, quando ele morreu, só
dava para entrar uma pessoa.”

Há cerca de 20 anos, a morte
de Jair Veiga coincidiu com outro
evento que acontecia na cidade, que

era a implantação do Centro Cul-
tural Martha Watts. Na ocasião, a
maior parte do acervo – incluindo
o primeiro registro de matrículas
do que viria a ser o Colégio Piraci-
cabano – foi doado ao espaço liga-
do à Unimep (Universidade Me-
todista de Piracicaba). “O que ti-
nha a ver com a Igreja Metodista,
eles selecionaram. O que não era
relativo a eles, acabaram devolven-
do à família”, explica Rosália.

Somente em 2021, após o fale-
cimento da avó Sarah Duarte Tole-
do, a família se deparou novamente
com o que havia sobrado daquele
acervo e, novamente, o dilema so-
bre o que fazer com o material que
havia sido acumulado pelo avô. “No
primeiro momento, já vi que eram
processos judiciais, escrituras, algu-
mas documentações, comecei a
folhear documentos de 1822, mui-
to bem conservados”, recorda.

Dentre eles, havia alguns
que, numa primeira avaliação,
poderiam interessar à Câmara.
Então, entrou em contato com o

Setor de Gestão de Documenta-
ção e Arquivo, sob a chefia de Gi-
ovanna Calabria. “Assim que mos-
trei a ela o que era da Câmara, eram
cópias, então não interessavam”,
conta. “Mas no meio disso foram
identificados processos judiciais,
ofícios e atas de juri, o que aca-
bou interessando”, diz Rosália.

DOAÇÃO – Com a doação
oficializada em janeiro deste ano,
os documentos do acervo de Jair
Toledo Veiga ainda estão sendo
transcritos. Mas no texto de des-
crição dos materiais, anexo ao ter-
mo assinado entre Rosália e repre-
sentantes da Câmara, já é possível
ter um pouco da dimensão do
quanto o material poderá reve-
lar da atuação jurídica ao longo
do Século 19 e, ainda, demons-
trar comportamentos da época.

Já foram identificados docu-
mentos da Comarca de Piracicaba
datados entre 1822 a 1914, incluin-
do auto de inventário, autos de
devassa, autos de ação criminató-
ria, libelo com selo imperial origi-

nal, demarcação de sítio, atas de
juri, entre outras partes de proces-
so. “Os materiais a serem incorpo-
rados ao Acervo da Câmara são
documentos textuais em estado de
conservação relativamente bom,
que permite leitura e interpreta-
ção de boa parte do conteúdo”,
aponta a descrição dos materiais.

Giovanna Calabria lembra que,
a partir da chegada do material, o
trabalho longo começa. “A gente já
fez uma avaliação prévia, mas ago-
ra é pegar um por um, entender
direitinho o que tem lá dentro,
transcrever, descrever, higienizar,
restaurar, digitalizar e logo estará
disponível ao público”, explica a
chefe do Setor de Documentação.

Em parceria com o Departa-
mento de Comunicação Social da
Câmara, o Setor de Documenta-
ção realiza trabalho permanente
de divulgação dos documentos
que estão preservados no acervo
histórico do Legislativo piracicaba-
no. Ao mesmo tempo, mantém o
perfil no Instagram @camara.doct

onde divulga também algumas
das descobertas do arquivo. Esse
trabalho é o que levou a neta de
Jair Toledo Veiga a ter confiança
ao destinar o material guardado
com tanto esmero por seu avô.

“Preservar estes documen-
tos é fazer uma grande homena-

gem ao meu avô”, salienta Rosá-
lia. “Ele nunca fez isso pensando
em nada, apenas em estudo, por-
que ele era uma pessoa discreta,
nunca imaginou ter algum reco-
nhecimento público, e ter essa
memória preservada do meu avô
é algo extraordinário”, conclui.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA T T T T TERESINHAERESINHAERESINHAERESINHAERESINHA

Sérgio da Van reforça pedido por mão dupla em via pública
A busca por informações so-

bre uma possível mudança no trá-
fego da rua Trinta e Um de março,
em Santa Teresinha, de forma a
transformá-la em via de “mão du-
pla”, é o mote do requerimento
238/2024, de autoria do verea-
dor Sérgio da Van (PL), aprova-
do em regime de urgência na noi-
te desta quinta-feira, 29 de feve-
reiro, na 8ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba.

“Atualmente, parte da via já
conta com o tráfego em seu du-
plo sentido, condição facilitado-
ra no acesso de apenas uma fra-
ção dos moradores que ali resi-
dem”, traz o vereador no texto
da propositura. De acordo com
ele, a passagem da via para “mão
dupla” é reivindicação de mora-
dores do bairro, “que já manifes-
taram o interesse nessa interven-
ção por meio de abaixo-assinado”.

“O Executivo pretende aten-
der à solicitação dos moradores
para mudança de direção? Em
caso positivo da alteração de
sentido, qual a previsão para o
início? Em caso negativo, qual o
motivo?”, pergunta o parlamen-
tar por meio requerimento.

Debates - Ao subir à tribuna
para defender a aprovação da pro-
positura, Sérgio da Van disse:
“essa rua tem apenas dois quartei-

rões, sendo que esse local não tem
movimento. Por incrível que pare-
ça, esse lugar é mão única. Faz dois
anos que estamos tentando mudar
a direção”, falou. De acordo com
ele, no entanto, em vias mais mo-
vimentadas do bairro, muitas ve-
zes acontece a situação inversa.

“Lá em Santa Teresinha
está assim: lugar que é para ter
semáforo não tem, e onde não
precisa, tem”, acrescentou o ve-
reador que, na sequência, pediu
à secretária municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes (Semuttran) maior aten-
ção às demandas do bairro.

Além das questões trazidas no
requerimento, vereadores que su-
biram à tribuna para debater a pro-
positura apontaram outros proble-
mas no trânsito da cidade.

“Esse nosso trânsito, para [fi-
car] ruim tem que melhorar mui-
to”, criticou o vereador Cássio Luiz

Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
que também reproduziu um áu-
dio com reclamação de um comer-
ciante em relação à conservação de
vias na região da Rua do Porto.

Paulo Campos (Podemos)
avaliou que houve avanços na
questão do transporte público ur-
bano mas, no entanto, reforçou a
necessidade de melhorias relacio-
nadas à habitação popular na ci-
dade, e fez referência à audiência
pública por ele conduzida que tra-
tou da região do Pau Queimado.

Na sequência, Rai de Almeida
(PT) falou sobre a recente instala-
ção de uma lombofaixa em frente à
Escola Estadual Prof. Dr. João
Chiarini, na Vila Fátima. Na avali-
ação da vereadora, o dispositivo
deveria ter sido construído onde já
existia uma faixa de pedestres: “Era
só fazer a lombada em cima da fai-
xa, mas fizeram ao lado, onde exis-
te um ponto de ônibus. Agora são

dois problemas: a faixa não aten-
de a reivindicação da comunida-
de e o ônibus não pode parar mais
ali”. Ela também criticou a situa-
ção de uma via não asfaltada e es-
buracada no Vivendas Bela Vista.

Por fim, Pedro Kawai (PSDB),
ao justificar seu voto favorável ao
requerimento, classificou o trânsi-
to na cidade como “bem complica-
do”. Ele enalteceu o trabalho das
equipes da Semuttran, mas teceu
críticas em relação à organização
administrativa do município no
acompanhamento das obras viári-
as: “eu não sou favorável a ela [Se-
cretária] assumir essas obras, como
na av. 1º de agosto, na av. Limeira,
no Unileste, e carregar essa respon-
sabilidade. Deveria fazer o estudo,
se o fluxo vai para a esquerda, di-
reita, se alarga ou não a via, mas
não [cuidar] da obra, da qualida-
de do concreto. Isso a Obras [Se-
mozel] deveria ter assumido”.
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Eixo SP terá caminhões
elétricos para serviços

No início deste mês de março,
a Eixo SP Concessionária de Rodo-
vias colocará em operação 10 no-
vos veículos elétricos. São cami-
nhões equipados e adaptados para
dar suporte aos trabalhos de con-
servação nas 12 rodovias adminis-
tradas pela Concessionária, como
os serviços de roçada vegetal, poda
de árvores, recolhimento de lixo,
limpeza de sinalização e de siste-
mas de drenagem, além de outros.

Os veículos foram eletrificados
com o apoio da EVolution Mobili-
ty, empresa especializada em ele-
trificação de frotas e que fornece
toda a infraestrutura e os veículos,
garantindo a operação eficiente de
todo o sistema e diferenciais es-
tratégicos em termos ambientais e
de redução de custo operacional.

Os caminhões chegam para
reforçar a frota verde da Eixo SP,
que já conta com guinchos elétri-
cos e unidades móveis de pesagem
(balança) que também operam
com utilização de energia limpa.

Os novos veículos serão dis-
tribuídos para atender as de-
mandas nas regiões de Itirapi-
na, São Pedro, Martinópolis e
Adamantina. Cada caminhão é
equipado com cabines auxiliares
para acomodação dos colabora-
dores e transporte de ferramen-
tas de forma confortável e segura.

De acordo com o gerente de
Conservação da Eixo SP, Filipi
Marin, estes são os primeiros mo-
delos elétricos incorporados à fro-
ta de veículos destinados aos tra-
balhos de manutenção e conserva-
ção das vias. Segundo ele, os prin-
cipais benefícios que serão ofereci-
dos pelos novos caminhões são a
redução da emissão de carbono, me-
nor necessidade de manutenção e
maior sustentabilidade ambiental.

Com mais essa iniciativa, a
Concessionária reforça seu com-
promisso com os critérios ambi-
entais, sociais e de governança

Caminhões elétricos preparados para os serviços de manutenção
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(ESG). Essa é uma preocupação
que, segundo a empresa, traz be-
nefícios aos usuários, aos cola-
boradores e ao meio ambiente
por meio da utilização de ener-
gia renovável ao invés de com-
bustíveis que emitem gases que
contribuem para o efeito estufa.

“A incorporação destes 10
caminhões elétricos é mais uma
inovação na conservação rodo-
viária promovida pela Eixo SP
de forma pioneira. Isso reforça
o compromisso ambiental da
Concessionária perante a soci-
edade com a redução da emissão
de carbono nos serviços presta-
dos”, afirma Pedro Nogueira, su-
perintendente de Conservação.

ARTIFICIAL — O início das
operações com caminhões elétri-
cos é mais uma inovação do setor
de Conservação da Eixo SP. Ain-
da dentro da proposta de eficiên-
cia energética, a Concessionária,
de forma inovadora e pioneira em
conservação rodoviária, adotou
em 2022 o emprego de tratores
com sistema de telemetria e trans-
missão de informações em tempo
real. Conectadas à rede de Wi-Fi
da Concessionária, o sistema per-
mite a interação online com o tra-
torista e equipe de gestão. O moni-
toramento é feito por meio da in-
teração com o tratorista por um
painel na cabine do trator e a par-
tir da transmissão das informa-
ções para o backoffice de gestão.

A plataforma online transmi-
te desde o percurso até a rotação
do motor e velocidade que ajudam
a manter os padrões operacionais
considerados adequados para ali-
ar eficiência e economia. O equipa-
mento é capaz ainda de diagnosti-
car eventuais problemas na má-
quina que demandem manuten-
ção por meio de algoritmos de lei-
tura simplificada pelo programa.
O trator auxilia em podas e roça-
das, entre outros procedimentos.
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Rota Cervejeira terá primeiro
passeio de 2024, sexta-feira

A Rota Cervejeira de Piracica-
ba retoma aos trilhos em 2024 a
bordo do Trenzinho Turístico e vi-
sitará duas fábricas de cerveja no
dia 8 de março. Este será primeiro
passeio do ano e que terá com des-
tino duas cervejarias, Cevada Pura
e Green Fish, onde os passageiros
terão direito a degustação, além de
conhecer o processo de fabricação.

A mais recente atração turís-
tica da cidade, que se iniciou em
dezembro passado, se configura em
um passeio de três horas, partindo
da Rua do Porto, no entorno do
Casarão do Turismo. A saída acon-
tece às 18 horas e os ingressos po-
dem ser adquiridos no Instagram
@rota.cervejeira.piracicaba .

A iniciativa foi da agência En-
genho da Notícia em parceria com
a prefeitura, por meio do Departa-
mento de Turismo da Secretaria
Municipal Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur) e Associação das Cervejari-
as da Região de Piracicaba (Pira-
cerva), que reúne 11 microcerveja-
rias piracicabanas, da qual fazem
parte A Tutta Birra, Cevada Pura,
Dama Bier, Em Nome do Malte,
Escafandrista, Green Fish, Kom-
tainer Beer, Nhô Quim, Panela
Cervejeira, Peixe Para e Vibeer.  O
apoio é do Arranjo Produtivo Lo-
cal de Máquinas Equipamentos e
Serviços Industriais para Cerveja-
rias (APLCerva), do Simespi.
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Cevada Pura Cervejaria
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8º maior circo do mundo, chega a Piracicaba para breve temporada
O Circo Portugal Internacio-

nal é considerado o oitavo maior
circo do mundo e reúne várias atra-
ções dos grandes espetáculos inter-
nacionais, entre elas, o Globo da
Morte com seis motos e o Homem
Bala diretamente de Las Vegas
(EUA), o espetáculo das Águas Dan-
çantes de Paris, o incrível show de
raios lasers e outras atrações imper-
díveis como: mágicos, malabares,
palhaços, king kong e muito mais.

É um espetáculo envolvente,
para toda a família, em um local
que irá oferecer fortes e alegres
emoções. O Circo Portugal Inter-
nacional está montado no bairro
Santa Terezinha, ao lado do Posto
Bigaton - na Rua Nossa Senhora do
Carmo, 615, e é uma excelente opção
de diversão para todas as idades. Os
ingressos estão à venda pelo site
www.circoportugal.com em até 6x
com valores a partir de R$ 20,00.

Com uma megaestrutura de
mais de 900 toneladas de equipa-
mentos, o Circo Portugal Interna-
cional traz a Piracicaba muito luxo
e glamour e entre os destaques está
sua lona fabricada na Itália com
material que proporciona conforto
térmico e acústico ao público.  Em
sua tenda principal é possível rece-
ber até 1.600 pessoas sentadas que
terão visão privilegiada do palco
hidráulico. Em sua estrutura, o cir-
co conta ainda com os diferenciais
de iluminação em led, banheiros
climatizados e uma praça de ali-
mentação com ampla variedade.

As apresentações têm apro-
ximadamente 2 horas de dura-
ção, com sessões de terças a sex-
tas, às 20h, além de sábados às
17h30 e 20h e domingos e feria-
dos, às 15h, 17h30 e 20h. Os in-
gressos estão disponíveis pelo
site www.circoportugal.com.
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Alex e Bolsonaro levam mais
de 7 mil pessoas em encontro
Deputado Alex Madureira tem apoio do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) em sua
pré-candidatura à prefeitura de Piracicaba; encontro foi na manhã de sábado no CAP

Divulgação

Organização calcula em mais de sete mil pessoas no encontro de sábado

A pré-candidatura do depu-
tado Alex Madureira à Prefeitu-
ra de Piracicaba, pelo Partido Li-
beral, foi selada com a presença
do ex-presidente Jair Bolsonaro
e presidente de honra do PL. O
evento aconteceu na manhã des-
te sábado (2), no Clube Atlético
Piracicabano, em Piracicaba, e
contou com um público estima-
do em mais de sete mil pessoas.

“Muito honroso para minha
pré-candidatura ter sido aben-
çoada com a presença do presi-
dente Bolsonaro aqui em Pira-
cicaba. Também estou muito
agradecido por isso e por todo
meu partido que não mediu es-
forços para realizar esse gran-
dioso evento, em que mais de
sete mil pessoas deram um ver-
dadeiro show de organização e
uma forte demonstração de demo-
cracia”, avaliou Alex Madureira.

O ex-presidente Jair Bolsona-
ro marcou sua presença no ato po-
lítico vestindo a camisa da equipe
de futebol do XV de Novembro de
Piracicaba e, na solenidade, foi re-
cebido por eufóricos gritos de
“mito” e com a música “Capitão
do Povo”, tema da sua campanha
à Presidência da República em
2022, da dupla sertaneja Mateus
e Cristiano. Durante a cerimônia
Bolsonaro também recebeu o Tí-
tulo de Cidadão Piracicabano.

Em seu discurso, Bolsonaro
enalteceu os feitos de Alex Madu-
reira e ratificou o apoio ao depu-
tado estadual em sua campanha
com sua pré-candidatura à Prefei-
tura de Piracicaba. Também exal-
tou o próprio governo afirmando
que deixou a chefia do Executivo
com números invejáveis na área
econômica. Além disso, Bolsona-
ro se colocou com uma opção para
disputar as próximas eleições.

“Quero dizer a vocês que só a
morte bota um ponto final nas
nossas vidas. Enquanto ela não

chegar, estaremos à disposição
para sermos uma alternativa para
o nosso Brasil. Conheço esse país
como poucos e ninguém possui a
experiencia que tenho”, afirmou.
Em seguida, pulou do palco
para abraçar a multidão que se
aglomerou no salão social do
clube para delírio dos presentes.

Ao ser chamado para discur-
sar, Alex Madureira foi ovacio-
nado pelos presentes e se mostrou
emocionado e lembrou de sua mãe
ao agradecer a oportunidade de
ser pré-candidato a prefeito.

MÃE — “Minha luta na
vida pública vem do exemplo de
minha mãe, a ‘Maria do Posto’,
que trabalhava no posto de saú-
de de Ártemis e depois do expe-
diente continuava o atendimen-
to no portão de casa, onde as
pessoas a procuravam e ela, sem-
pre solícita, não deixava nin-
guém sem ser atendido. Portan-
to, quero fazer desse exemplo de
minha mãe, uma extensão do
meu trabalho que é e continuará
sendo todo voltado ao bem-es-
tar da população”, completou.
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EEP abre processo seletivo
A Escola de Engenharia

de Piracicaba (EEP), uma das
unidades  educac ionais  da
Fundação Municipal de Ensi-
no de Piracicaba (Fumep),
abriu processo seletivo para
interessados em participar do
Projeto BAJA 2024, que desa-
fia estudantes de Engenharia
a desenvolverem um veículo Off-
Road para participar de compe-
tições estaduais e nacionais.

As inscrições podem ser fei-
tas até dia 16/03 por meio do link
 https://chat.whatsapp.com/
LhmrUNUHWz94KaFOnLwbMg
e são destinadas a qualquer
aluno da EEP, independente
do semestre cursado. As pro-
vas serão realizadas entre 17/
03 e 24/03, com os resultados
sendo divulgados em 25/03.

A EEP possui longa tradição
neste evento, participando das
competições de BAJA desde
1998, com destaque para o ano
de 2017, quando conquistou o 3º
lugar em disputa que envolveu
34 veículos Off-Road construí-
dos por alunos de instituições de
ensino superior de todo o país.

O diretor acadêmico da EEP,
Marcelo Zambon, lembrou que a
instituição apoia esse projeto, até
porque ele ajuda os alunos a tra-
balharem de maneira prática vá-
rias disciplinas ligadas aos cur-

sos de Engenharia de Produção,
Mecânica, Mecatrônica e Civil.

“Essa competição motiva os
estudantes a buscarem novos co-
nhecimentos num ambiente fora da
sala de aula, contribuindo assim
para que eles se tornem profissio-
nais mais completos com o perfil
que o mercado de trabalho está
buscando”, comentou Zambon.

Lucas Cardoso Ribeiro, aluno
do 9º semestre do curso de Enge-
nharia Mecatrônica e atual capitão
da equipe BAJA EEP, disse que o
projeto pode agregar um maior
aprendizado na formação tanto dos
calouros quando dos alunos que já
estão em estágio mais avançado.

“A equipe deve usar a mesma
metodologia de uma montadora,
tentando se aproximar ao máximo
dos processos que as empresas au-
tomobilísticas utilizam na produ-
ção dos seus veículos. Todos os alu-
nos amadurecem demais com es-
sa experiência”, reforçou Ribeiro.

REGULAMENTO — Se-
gundo as regras da competi-
ção, estabelecidos pela SAE
Brasil, além das apresentações
teóricas dos veículos, também
são avaliados itens como se-
gurança,  motor,  frenagem,
além das provas práticas onde
são analisadas a suspensão,
capacidade de tração e dirigi-
bilidade de cada protótipo.

Circo Portugal: uma história
centenária que mantém a tradição
e a modernidade ao mesmo tempo

O Circo Portugal Internacio-
nal nasceu na cidade de Braga,
em Portugal, onde um grupo de
artistas se reuniu para fazer sua
primeira apresentação nos cassi-
nos de Estoril, na região de Cas-
cais, Portugal, onde foram calo-
rosamente aplaudidos. A partir
daí, nascia o Circo Portugal que
conquistou plateias por toda a
Europa e nas Américas, chegan-
do ao Brasil já por volta do ano
de 1890, isso mesmo, 1890.

De lá para cá, fez uma traje-
tória centenária e de grandes con-
tribuições com o mundo circense,
pelo circo já passaram artistas que
foram premiados, com o troféu
Palhaço de Ouro, no Festival de
Monte Carlo e outros que se for-
maram no Circo Portugal e tive-

ram passagens por grandes espe-
táculos como o Circo de Soleil, en-
tre outros. Hoje, o Circo Portugal
se apresenta em todo o Brasil e em
países da América do Sul, chegan-
do a sua 7ª geração, com muitos
brasileiros que participam do es-
petáculo, podemos dizer que é um
circo com alma luso-brasileira.

SERVIÇO
Circo Portugal Internacional
em Piracicaba/SP - Santa
Terezinha, ao lado do Posto
Bigaton (Rua Nossa Senho-
ra do Carmo, 615) - Horári-
os dos espetáculos: terça a
sexta: às 20h - sábados: as
17h30 e 20h - domingos e
feriados: às 15h, 17h30 e
20h. - Duração: aproximada-
mente duas horas. Ingres-
sos: a partir de R$ 20 até R$
140 - vendas online: https://
www.circoportugal.com/
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Simap recebe doação
de 60 lixeiras de rua

A Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente (Simap) rece-
beu na tarde do último dia 1º, a
doação de 60 lixeiras de rua da
Unimed Piracicaba. A ação de en-
trega aconteceu no Centro Cívico e
foi selada pelo titular da Pasta, Alex
Gama Salvaia, e pelo presidente da
cooperativa, Carlos Alberto Jous-
sef. As 60 lixeiras, que são do tipo
redonda, metálica e com pé, serão
instaladas na orla do rio Piracica-
ba, nas avenidas Renato Wagner,
Beira Rio e Cruzeiro do Sul.

“Apreciamos muito a iniciativa
da Unimed Piracicaba, que é uma

parceira constante nas ações sociais
e ambientais na cidade. Vamos ins-
talar as lixeiras agora em toda orla
do rio, para melhorar o uso dos fre-
quentadores”, destacou Salvaia.

De acordo com Joussef, o ob-
jetivo da doação é incentivar a pre-
servação do meio ambiente. “É
uma ação social e ambiental para a
cidade, porque mantemos a nossa
preocupação com o meio ambien-
te. São itens com boa resistência,
de fácil acesso, e que serão dis-
postas em pontos estratégicos. É
com grande satisfação que reali-
zamos essa entrega”, finalizou.

Entrega das lixeiras aconteceu no Centro Cívico e
contou com representantes da Simap e da Unimed
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Comissão dá parecer favorável a 10 projetos
Proposituras contemplam iniciativas de Rai de Almeida, Trevisan Jr, Thiago Ribeiro, Fabricio Polezi e Josef Borges

Na manhã desta sexta-fei-
ra (1º), às 10 horas, na sala
“Walter Ferreira da Silva”, se-
gundo andar, sala B, prédio
anexo da Câmara, a Comissão
de Educação, Esporte, Cultura,
Ciência e Tecnologia se reuniu
para deliberar sobre 10 propo-
situras, que receberam parece-
res favoráveis a exemplo do
projeto de resolução 1/2024, de
autoria da Mesa Diretora, pre-
sidida por Wagner Oliveira, o
Wagnão (Cidadania), Alessan-
dra Bellucci, primeira secretá-
ria e José Antonio Pereira, o Ze-
zinho Pereira (União Brasil), se-
gundo secretário. O projeto altera
a resolução 01/2023, sobre as nor-
mas e procedimentos do Departa-
mento de Cerimonial da Câmara,
no estabelecimento de critérios
para a concessão de títulos e Me-
dalha de Mérito Legislativo, a ser
entregue a cidadão quando em
exercício de cargo político em
qualquer das esferas públicas.

Sob a presidência da verea-
dora Rai de Almeida (PT), segui-
do por Antonio Sérgio Rosa Oli-
veira, o Sérgio da Van (PL), rela-
tor e, Fabricio Polezi (PL) - mem-
bro, os integrantes da Comissão
também deram pareceres favorá-
veis ao projeto de lei 24/2024, de
autoria do vereador Josef Borges
(Solidariedade), que institui no
“Dia Municipal da Dança”, no ca-
lendário oficial do município.

Além das iniciativas do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL), no
projeto de lei (10/2024), na criação
do “Dia Municipal dos Veteranos
das Forças de Segurança Pública”,
a também ser inserido no calendá-
rio oficial do município. E, o projeto
de lei 12/2024, que institui o “Projeto
Pela Paz no Trânsito”, a ser implan-
tado anualmente durante a Semana
Nacional de Trânsito, celebrada en-
tre os dias 18 e 23 de setembro.

A Comissão também avaliou
três iniciativas do vereador Thi-
ago Ribeiro (Podemos), no proje-

to de decreto legislativo 2/2024,
que concede o Título de Cidadão
Piracicabano ao Padre Maciel
José da Silva. No PDL 3/2024, na
concessão da medalha de Mérito
Legislativo à Embracon (Admi-
nistradora de Consórcios). E, no
PDL 01/2024, na concessão do
Título de Cidadão Piracicabano ao
Pároco Andrès Alejandro Furlan.

Também foram avaliadas as
proposituras do vereador Fabrício
Polezi (PL), no projeto de decreto
legislativo 5/2024, de Título de Ci-
dadão Piracicabano ao Padre Ara-
mis Bastos da Silva, natural do
município de Bandeirantes, Esta-
do do Paraná. E, o projeto de lei
22/2024, que institui o Programa
Movimentação Cultural em Pira-
cicaba, com o objetivo principal
de atender a população através
da realização de ações formativas
no âmbito das artes e cultura.

A Comissão também deu pa-
recer favorável ao projeto de de-
creto legislativo 4/2024, de autoria

da vereador Rai de Almeida (PT),
que altera o decreto legislativo 38/
2020, que institui na Câmara o
“Fórum Permanente sobre Inova-
ção, Ciência e Tecnologia”, acres-
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Vicentinho reúne-se com Alckmin e falam sobre controle de créditos
Na última quarta-feira (28/

02), o deputado federal Vicenti-
nho (PT-SP) liderou uma comi-
tiva em reunião no Palácio do
Planalto com o vice-presidente da
República e ministro do Desen-
volvimento, Indústria, Comércio
e Serviços, Geraldo Alckmin,
para discutir a implementação de
um sistema nacional que propor-
cione controle, transparência e
segurança jurídica aos merca-
dos regulado e voluntário de cré-
ditos de carbono no Brasil.

Participaram da reunião Ari
Álvares Pires Neto, presidente do
Registro de Imóveis do Brasil -
CORI-BR; Ana Cristina de Sou-
za Maia, Presidente do Colégio
Registral Imobiliário de Minas
Gerais - CORI-MG; Juan Pablo
Correa Gossweiler, Presidente do
Operador Nacional do Sistema de
Registro Eletrônico de Imóveis -
ONR; Patrícia André de Camar-
go Ferraz, Diretora de Meio Am-
biente da Associação de Notári-
os e Registradores do Brasil -
ANOREG-BR; Nereu Mattar,
Chefe de Gabinete do Deputado
Vicentinho; e Sônia Maria de
Andrade dos Santos, Registra-
dora Pública do 6RTD/RJ.

Representando o Ministério
do Desenvolvimento, Indústria,
Comércio e Serviços (MDIC), esti-
veram presentes Gustavo Guima-
rães, Chefe da Assessoria Especial
de Assuntos Parlamentares e Fe-
derativos, e Rodrigo Rollemberg,
Secretário de Economia Verde,
Descarbonização e Bioindústria.

O tema central da reunião

Encontro foi no Palácio do Planalto, dia 28 de fevereiro
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foi a criação de um sistema que
permita o acompanhamento e a
certificação eficaz dos créditos
de carbono no país, visando ali-
nhar o Brasil com práticas glo-
bais de combate às mudanças
climáticas. O deputado Vicenti-
nho enfatizou a necessidade de
uma abordagem conjunta entre
setor público e privado para for-

talecer a economia verde e ga-
rantir um futuro sustentável.

O ministro Geraldo Alckmin
destacou a importância da ini-
ciativa e se comprometeu a apoi-
ar medidas que promovam a
transição para uma economia
de baixo carbono, enfatizando
o papel estratégico do Brasil na
preservação do meio ambiente.

SENACON

Vicentinho destaca
importância da atuação

Vicentinho e Whadih Damous, no Ministério da Justiça, em Brasília
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O deputado federal Vicen-
tinho (PT-SP) participou nes-
ta quinta-feira (29/02) de uma
reunião no gabinete do Se-
cretário Nacional do Consu-
midor, Wadih Damous, no
Ministério da Justiça, onde
foram discutidos temas rele-
vantes para os aposentados, a
população negra e os trabalha-
dores e trabalhadoras. O en-
contro proporcionou a oportu-
nidade de destacar questões
cruciais para esses grupos.

Entre os temas aborda-
dos, foi discutida a situação
das concessionárias de ener-
gia elétrica do país. O Deputa-
do ressaltou a importância da
atuação da Senacon (Secreta-
ria Nacional do Consumidor)
para garantir que tais empre-
sas prestem explicações e to-

mem medidas diante das
constantes queixas dos con-
sumidores sobre as falhas no
fornecimento de energia.

A Senacon, como órgão
responsável pela defesa do
consumidor, desempenha um
papel fundamental na garan-
tia dos direitos dos cidadãos,
especialmente em questões
tão essenciais como o forne-
cimento de energia elétrica.

A reunião no Ministério da
Justiça foi uma oportunidade
para fortalecer o diálogo e a
cooperação entre o poder le-
gislativo e o executivo na bus-
ca por soluções que benefi-
ciem a população brasileira,
sobretudo por conta do dra-
ma que a população do Esta-
do de São Paulo tem enfren-
tado com a empresa Enel.

PROTEÇÃO ANIMAL

Vicentinho recebe visita
da diretora do DPDA e
destaca importância
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Vanessa Negrini visitou o gabinete do deputado federal Vicentinho

No dia 28 de fevereiro, o
deputado federal Vicentinho
recebeu em seu gabinete a vi-
sita de Vanessa Negrini, Dire-
tora do Departamento de Pro-
teção, Defesa e Direito dos
Animais (DPDA), órgão do Mi-
nistério do Meio Ambiente, re-
conhecido pela sua experiên-
cia de vanguarda e promis-
sor papel na administração
pública federal brasileira.

Durante o encontro, Va-
nessa Negrini, que teve conhe-
cimento da experiência vega-
na que o deputado está viven-
ciando, prontamente o parabe-
nizou, iniciando assim uma
conversa sobre diversos te-
mas relacionados à defesa e
proteção animal. O parla-
mentar apresentou a ela o
Projeto de Lei 9787/2018, de

sua autoria, que autoriza a
entrada de animais de esti-
mação em unidades hospita-
lares do Sistema Único de
Saúde (SUS), uma prática que
tem se mostrado benéfica para
a saúde física e mental dos
pacientes ao redor do mundo.

O encontro foi extrema-
mente produtivo e didático,
com ambos os lados com-
partilhando ideias e experiên-
cias sobre a causa animal. O
Deputado reafirmou seu com-
promisso e disposição em co-
laborar com Vanessa, o DPDA
e toda a comunidade de
apoio à causa animal do
Brasil. Para ele, proteger os
animais é proteger também
os seres humanos, demons-
trando assim seu engajamen-
to e preocupação com o tema.

centando dispositivo ao decreto le-
gislativo 32/2015, que unifica as
comemorações de categoria por si-
milaridade. A defesa é pela amplia-
ção dos integrantes do Fórum, que

atuarão no levantamento de indi-
cadores para entender o que se cha-
ma de Ecossistema de Tecnologia e
Inovação, onde um grupo do Fó-
rum vai debruçar sobre o assunto.

Guilherme Leite

Comissão é presidida pela vereadora Rai de Almeida (PT), seguido por Antonio
Sérgio Rosa Oliveira, o Sérgio da Van (PL), relator e, Fabricio Polezi (PL), membro

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO SAN FRANCISCO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Na qualidade de síndico do Condomínio Edifício San Fran-
cisco, pela presente venho convocar a todos os condômi-
nos para participar da Assembleia Geral Ordinária, a reali-
zar-se no dia 26 de Março de 2024, às 19:00 em 1ª convo-
cação, com a presença de 2/3 dos votos cabíveis a todos
os condôminos ou às 19:30 em 2ª convocação, que se dará
com qualquer número de condôminos presentes, que será
realizada na sede do Condomínio Edifício San Francisco, es-
tabelecido na Rua Dom Pedro I n° 747, bairro Centro, Piraci-
caba/SP, no saguão do condomínio, para deliberar sobre:
a) Apresentação do Balanço Patrimonial e das contas do exer-
cício de 2023;
b) Apreciação e votação das verbas orçamentárias para o exer-
cício de 2024;
c) Aprovação da continuidade do Fundo Especial de Caixa;
d) Eleição para o Cargo de Síndico e Subsíndico para o próxi-
mo Biênio;
e) Determinação dos Honorários do Síndico;
f) Eleição do Conselho Consultivo para o próximo Biênio;
g) Outros assuntos de interesse geral.
Só poderão votar e serem votados os condôminos que estive-
rem quites com suas obrigações condominiais.
Os interessados em concorrer aos cargos de síndico, subsín-
dico e conselho consultivo, deverão se inscrever na própria
assembleia.
Encarecemos a presença dos senhores condôminos, podendo
V.Sa. se fazerem representar por procuradores devidamente
constituídos. Em caso de ausência, ficam todos obrigados a
concordar com o que for deliberado, como tácita concordância.

Piracicaba, 05 de Março de 2024.

Salvador Guardia Filho – Síndico
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Deputado Helinho Zanatta anuncia
R$ 1 milhão para a Santa Casa
Parlamentar recebeu o certificado ‘Amigo da Santa Casa’; Helinho foi recebido pelo
provedor, Alexandre Valvano Neto, e pelo vice-provedor, João Orlando Pavão

Divulgação

Marcos Andrade, João Orlando Pavão, Helinho Zanatta,
Alexandre Valvano Neto e Vanda Petean, na manhã de ontem (4)

O deputado estadual Heli-
nho Zanatta (PSD), esteve em
visita na Santa Casa de Piraci-
caba na manhã de segunda (4).
Ele foi recebido pelo provedor
Alexandre Valvano Neto, pelo
vice-provedor, João Orlando
Pavão, a administradora do
Hospital, Vanda Petean e o as-
sessor de relações institucionais
e governamentais, Marcos An-
drade. Na ocasião, a parlamen-
tar anunciou a indicação de emen-
da parlamentar do Estado no va-
lor de R$ 1 milhão ao Hospital.

O provedor da Santa Casa,
Alexandre Valvano Neto agrade-
ceu o deputado pela destinação da
emenda e salientou que o parla-
mentar tem demonstrado empe-
nho em ajudar a área da Saúde. 
Para externar seu agradecimento,
o provedor entregou a Helinho o
certificado de “Amigo da Santa
Casa” pela sua colaboração com o
hospital, seja por meio de emen-
das do seu mandato na Alesp (As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo), como também por
suas articulações junto a deputa-
dos federais do seu partido.

Em 2023, o deputado também
anunciou que, em parceria com seu
correligionário o deputado federal
Gilberto Nascimento, havia con-
quistado indicação de emenda par-
lamentar junto ao Orçamento da

União no valor de R$ 1 milhão ao
Hospital. Valor este que deve ser
liberado em breve à Instituição.

“Como provedor quero agra-
decer o deputado Helinho Zanat-
ta. Nossa Santa Casa é filantrópica
e atende à população carente. Nos-
so muito obrigado e nossa eterna
gratidão”, disse Valvano Neto.

O vice-provedor João Orlan-
do Pavão também agradeceu o
empenho do parlamentar. “Esta-

mos extremamente agradecidos
com essa maravilhosa notícia.
Essa importante verba vai ser des-
tinada para o tratamento de paci-
entes atendidos pelo SUS (Siste-
ma Único de Saúde). Apenas des-
sa forma é que conseguimos con-
tinuar prestando esse atendimen-
to de relevância para a população
que mais precisa”, salientou.

Após a visita, o deputado
percorreu as unidades de inter-

nação da Santa Casa acompanha-
do do assessor de relações institu-
cionais e governamentais, Marcos
Andrade. “A Santa Casa é um
Hospital de extrema importância
para nossa Piracicaba e também
para a região. O que depender do
nosso mandato, estaremos sem-
pre em busca de recursos para o
Hospital atender a população do
depende do SUS (Sistema Único
de Saúde)”, disse o deputado.

Material pedagógico na Legião da Boa Vontade (LBV)

Divulgação

LBVLBVLBVLBVLBV

“Gratidão enorme pelo
acolhimento”, diz mãe

A sra. Kátia Maciel, mãe aten-
dida pela Legião da Boa Vontade,
em Campinas, relatou que ganha
um salário quando trabalha espo-
radicamente como auxiliar de lim-
peza. “Tenho muitas despesas com
contas de água, energia elétrica e
alimentação. Isso dificulta muito a
compra do material escolar para
minhas filhas. Sou mãe solo e pre-
ciso prover o sustento no lar”.

Pensando sempre no bem-es-
tar de crianças, adolescentes, jo-
vens e suas famílias, a Legião da
Boa Vontade oferta gratuitamen-
te programas e serviços socioedu-
cacionais por meio de seus Cen-
tros Comunitários de Assistência
Social, e ainda promove, ao longo
do ano, diversas campanhas so-
lidárias para arrecadar recursos
e beneficiar seus atendidos.

A Campanha LBV — Educa-
ção: Futuro no Presente!, por
exemplo, anualmente tem início no
mês de janeiro e prossegue até o
mês de março com dois importan-
tes objetivos: o primeiro é comba-
ter a evasão escolar, com a entre-
ga de kits pedagógicos contendo
cadernos, lápis de cor, tesoura,
estojo, borrachas, canetas esfero-
gráficas e hidrográficas, entre ou-
tros itens. A segunda finalidade é
servir, no mesmo período, refei-
ções que atendam às necessidades
nutricionais dos públicos atendi-

dos, amenizando, assim, a inse-
gurança alimentar. É válido des-
tacar que a meta, neste ano, é en-
tregar 18 mil kits pedagógicos e
servir 1 milhão de refeições.

Percebe-se claramente na fala
da sra. Kátia a certeza de que es-
ses objetivos da LBV estão se
cumprindo. Graças ao comprome-
timento das valorosas doadoras,
dos estimados doadores, a Insti-
tuição pode multiplicar a Solida-
riedade. “Quando minhas filhas
estão na LBV, recebo uma ajuda
muito boa, porque consigo ame-
nizar várias despesas. Sinto uma
gratidão enorme pelo acolhimen-
to, quando minhas filhas perma-
necem por meio período no Cen-
tro Comunitário. Elas recebem
atendimento psicológico, acom-
panhamento social e alimentação
de qualidade. É um trabalho
muito bem feito, desde a recep-
ção à gestão da unidade da LBV”.

Por esse e outros relatos, vale a
pena ajudar a Legião da Boa Vonta-
de! Doe a quantia que quiser e puder
acessando o site www.lbv.org. Tam-
bém pode escolher fazer um PIX uti-
lizando a chave pix@lbv.org.br, ou
ainda, se desejar pode doar pelo tele-
fone ligando para 0800 055 50 99.

TRANSPARÊNCIA — Sai-
ba mais, através do perfil @LB-
VBrasil nas redes sociais (Insta-
gram, Facebook e Youtube).

MILIONÁRIA AOS 16
Todos nós sonhamos um dia

em ser ganhadores de prêmios,
geralmente milionários, sortea-
dos na loteria, principalmente na
Mega-Sena. Esse jogo de azar
realiza o sorteio aleatório de algo
pré-estabelecido, normalmente
dinheiro. Tanto que muitos de
nós já tentaram alcançar o prê-
mio máximo, mas poucos conse-
guiram. Embora seja difícil ser o
grande ganhador da loteria, não
é uma coisa impossível, basta jo-
gar e contar com a sorte. Como
por exemplo, Callie Rodgers
que foi a ganhadora mais jo-
vem da loteria do Reino Uni-
do.  No entanto, mesmo tendo
ganhado 1,87 milhão de libras,
equivalente a 11 milhões de re-
ais, hoje ela lida com a falência.

FUTILIDADES
A mulher de 34 anos gas-

tou todo seu prêmio em festas,
drogas e plásticas. Quando ela
ganhou na loteria ela tinha 16
anos, e hoje é flagrada por pa-
parazzis comprando comida
congelada com desconto. Ela
gastou parte do seu prêmio com
plástica nos seios, roupas e dan-
do presentes para amigos e fa-
miliares. "Era muito dinheiro
para alguém tão jovem. Mesmo
se você disser que sua vida não

vai mudar, ela muda - e as ve-
zes não para melhor", disse ela.

TORNOZELEIRA
Nesse ano, Callie foi vista

andando em Workington,
Cumbria, cidade onde ela mo-
rava antes de ficar milioná-
ria. Ela estava dirigindo um
Peugeot, bem diferente do
Hyundai 4×4 que ela tinha em
seus dias de glória. Ainda
conforme o Daily Mail, em
2021, foi proibida de dirigir por
dois anos depois que bateu seu
carro enquanto dirigia droga-
da. Além disso, ela também
teve que usar tornozeleira ele-
trônica durante 11 semanas e
tinha um toque de recolher.

De acordo com a pró-
pria Callie, ela gastou 250
mil libras, equivalente a 1,5
mi lhão  de  rea is ,  apenas
com substâncias ilícitas.

DUPLA DE PÁSCOA
Já estão l iberadas as

apostas desta loteria especial
(o prêmio não poderá acumu-
lar). Nossos bolões estão re-
gistrados e a disposição para
venda. Jogos com 8, 10 E 15
dezenas ( o maior bolão do
Brasil). Faça já sua reserva
pelo zapp 19 994.410488. en-
viamos para todo Brasil.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.
Luiz (11) 9999-

88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

MENINO SAMUEL HENRIQUE
COSTA PRADO faleceu ante-
ontem, nesta cidade, filho do
Sr. Luis Carlos Henrique do
Prado e da Sra. Paula Maria
da Costa do Prado. Deixa de-
mais familiares. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

DR. ARNALDO MALUF GERMA-
NO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 69 anos, filho dos
finados Sr. Wilson Germano e
da Sra. Manira Maluf Germano,
era casado com a Sra. Renata
Celia Audi Maluf Germano, dei-
xa o filho: Dr. Arnaldo Maluf Ger-
mano Filho, casado com a Dra.
Flavia Rosa Maluf Germano.
Deixa o neto Ricardo Maluf Ger-
mano, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “05” para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GERALDO MANESCO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 74 anos, filho dos fina-
dos Sr. Mario Manesco e da
Sra. Olivia Retoze Manesco,
era casado com a Sra. Maria
Noemia Marini Manesco, dei-
xa os filhos: Milton Antonio
Manesco e Tania Cristina Ma-
nesco. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério
Municipal de Rio das Pedras –
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO JOSE CRIVELLARI
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 66 anos, filho dos fi-
nados Sr. Carlos Crivellari e
da Sra. Antonia Zocca Crive-
llari, era casado com a Sra.
Laudisete Morato Crivellari,
deixa o filho: Carlos Adriano
Crivellari. Deixa irmãos, sobri-
nhos,  demais fami l iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “06” para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EUCLIDES APARECIDO
ALVES faleceu ontem, nesta
cidade, contava 77 anos, filho
dos finados Sr. João Alves Fi-
lho e da Sra. Madalena Maria
Jesus Alves, era viúvo da Sra.
Maria Tereza Albino Alves; dei-
xa os filhos: Magda Fernanda
Alves e Marciel Fernando Al-
ves, casado com a Sra. Ingrid
Detoni Alves. Deixa netos, ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
16h00 do Velório da Saudade,
sala “03”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. JUDITE MARIA DA SILVA
ALMEIDA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 63 anos, filha
dos finados Sr. Jaci Juvencio da
Silva e da Sra. Alaide Maria da
Silva, era viúva do Sr. Antonio da
Silva de Almeida; deixa os fi-
lhos: Eberton Silva Almeida e
Juliana Silva de Almeida Meno-
chelli, casada com o Sr. Richar-
dson Menochelli. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
14h00 do Velório do Cemitério

Municipal da cidade de Salti-
nho/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RINALDO LUIS DA SILVA
faleceu ontem, na cidade de
Bauru/SP, contava 56 anos, fi-
lho do Sr. Heraldo Francisco
da Silva, já falecido e da Sra.
Marilene Zaghi da Silva, era
viúvo da Sra. Nelci. Deixa fi-
lhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, às 10h00 no
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VANDEMIR LAURINDO ROT-
TA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 78 anos, filho dos
finados Sr. Antenor Rotta e da
Sra. Antonia Kerges, era viúvo
da Sra. Maria Edivanes Aguilar
Rotta; deixa os filhos: Vera Lu-
cia Rotta da Silva, casada com
o Sr. Laercio Alves da Silva e
Valdecir Aparecido Rotta, casa-
do com a Sra. Tania Denise
Munhoz Rotta. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído
o féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEUSA MARIA MOURA DE
SOUZA NOGUEIRA faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 72 anos, filha dos finados
Sr. Eurides Pucci de Souza e
da Sra. Maria Aparecida Moura
de Souza, era viúva do Sr. João
Baptista Nogueira; deixa o filho:
Dr. Tiago de Souza Nogueira,
casado com a Sra. Danielle
Pupin Ferreira de Souza No-
gueira. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais famili-

ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “Premium” do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição, para referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NILVA ANTONIA STURION
RODRIGUES faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 82
anos, filha dos finados Sr. Pe-
dro Sturion e da Sra. Adelia Te-
odori Sturion, era viúva do Sr.
Roque Rodrigues. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GUILHERMINA DA COS-
TA TANGUI faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 96
anos, filha da Sra. Maria Ro-
drigues Costa, já falecida, era
viúva do Sr. Ivo Tangui; deixa
os filhos: Maria Arlete Tangui
de Almeida, casada com o Sr.
Claudio Sandim de Almeida;
Vanderlei Tangui, casado com
a Sra. Sueli Aparecida Camar-
go Tangui e Ivo Tangui Filho,
casado com a Sra. Vanir de
Freitas. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO MORENO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filho dos finados

Sr. Mariano Moreno e da Sra.
Joana Fernandes; deixa os fi-
lhos: Maria Aparecida Moreno;
Antonio Ademir Moreno, casa-
do com a Sra. Joceli Moreno;
Francisco José Moreno, casa-
do com a Sra. Silvana Moreno;
Luis Moreno; Edson Moreno,
casado com a Sra. Luciana Cris-
tina da Silva Moreno e Sidnei
Moreno. Deixa netos, bisnetos,
sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, às 17h00
no Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GESIO VAGNER MARIA fa-
leceu dia 02 p.p., nesta cida-
de, contava 45 anos, filho do
Sr. Amador Maria e da Sra.
Edna Aparecida de Lima Ma-
ria; deixa os filhos: Carolaine
da Cruz Maria e Pablo Wa-
shington Maria. Deixa irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 sala “02” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDIO ALTAFIN faleceu
anteontem, na cidade de Praia
Grande/SP, contava 73 anos, fi-
lho dos finados Sr. João Altafin
e da Sra. Lurdes Cazale Altafin,
era casado com a Sra. Maria
Alaides Fessel Altafin; deixa os
filhos: Cintia Renata Fessel Al-
tafin, casada com o Sr. Antonio
Augusto Daroz Junior e Robson
Fessel Altafin. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Diamante”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-

de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOSEFA INACIO DE LIMA
faleceu anteontem, na cidade
de São Pedro/SP, contava 81
anos, filha dos finados Sr. Ina-
cio de Lima e da Sra. Maria
Francisca da Conceição, era vi-
úva do Sr. Jose Xavier do Nas-
cimento; deixa os filhos: Edmil-
son Xavier do Nascimento;
Edwilson Inacio do Nascimen-
to e Tania Inacio do Nascimen-
to Pacano. Deixa demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 do
Velório do Cemitério Munici-
pal da cidade de Charquea-
da/SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE FATIMA ANTO-
NIO PEDRO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 68 anos,
filha dos finados Sr. Joel Anto-
nio e da Sra. Rosa Teixeira de
Camargo Antonio, era casada
com o Sr. Moises Pedro; deixa
os filhos: Alessandro Pedro,
casado com a Sra. Elaine Bar-
bosa da Silva Pedro; Tania Ka-
tia Pedro Camargo, casada
com o Sr. Claudio Camargo da
Silva e Telma de Cassia Pedro
Deriti, casada com o Sr. Helton
Deriti. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. O Velório foi
realizado ontem, das 07h30
às 11h00 no Velório do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, sala “Esme-
ralda”, sendo transladado o
corpo para continuação no Ve-
lór io  em Amer icana,  das
12h00 às 15h00, tendo segui-
do o féretro para sepultamento
no Cemitério da Saudade na
cidade de Americana/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSANGELA APARECIDA
GOMES DA SILVA faleceu dia
02pp na cidade de Piracicaba,
aos 54 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Juarez Gomes
da Silva. Era filha do Sr. Cle-
mente da Silva e da Sra. Vitali-
na Rodrigues da Silva, falecida.
Deixa os filhos: Jhonatas da
Silva - (falecido), Anna Karoline
Silva, Felipe Alexandre da Silva
casado com Regiane. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ante-
ontem as 17:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
1, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO NARDELLI faleceu
dia 02pp na cidade de Piraci-
caba, aos 82 anos de idade e
era casada com a Sra. Anto-
nia Bombo Nardelli.  Era filho
do Sr. André Nardelli e da Sra.
Maria Gobbo, falecidos. Dei-
xa os filhos: Valdir Nardelli ca-
sado com Denise M. C. M. Nar-
delli, Ivanilde Nardelli Jorge
casada com Marcos Jorge,
Claudemir Nardel l i  casado
com Alessandra Nardelli. Dei-
xa netos, bisneto, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se anteontem as
14:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende – Sala 2,
seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ZILDA FANTINATI CON-
STANTINOV faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 84
anos de idade e era viúva do Sr.
Juan Constantinov, era filha do
Sr. Narciso Fantinati e da Sra.
Hercilia Chirullo, falecidos. Dei-
xou os filhos: Reginaldo Con-
stantinov; Eduardo Constanti-
nov. Deixa ainda os netos: Vic-
tor Constantinov, Victoria Con-
stantinov, Lais Zurk Constanti-
nov e a bisneta: Aurora Olega-
rio Constantinov, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem às
12:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Memorial
Metropolitano de Piracicaba –
Sala Diamante, seguindo  para
o Cemitério da Saudade – Ce-
râmica em São Caetano do Sul.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ DONIZETTI FORNASI-
ARI faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 66 anos
de idade e era filho do Sr. Ron-
dino Fornasiari e da Sra. Bene-
dita Nori, falecidos. Deixa as fi-
lhas: Ana Paula Fornasiari Ro-
drigues casada com Antonio
Rodrigues, Maiara Sanches For-
nasiari casada com Leandro R.
Deziderio. Deixa enteados:
Eduardo de Souza casado com
Alessandra C. M. de Souza, Juli-
ana de Souza Gil casada com
Bruno P. Gil, deixa netos, irmãos,
cunhados, demais parentes e

amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende
– Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JULIANA FERRAZ CASTA-
NHO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 41
anos de idade e era filha do Sr.
Darci Ferraz Castanho e da Sra.
Euridice Teixeira da Cruz Cas-
tanho. Deixou a filha Ana Julia
da Cruz Castanho Meneguetti
Baldo, irmãos,  demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem às 11:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório do Parque da Ressur-
reição – Sala C, seguindo para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUCIO CLEMENTE faleceu
dia anteontem, aos 76 anos de
idade e era casado com a Sra.
Luiza Antonia Rodrigues Cle-
mente. Era filho do Sr. Hermí-
nio Clemente e da Sra. Ana
Boni. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 13:30 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio do Parque da Ressurreição
– Sala B, seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. REGINALDO POLETTO fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 66 anos de idade e

era filho do Sr. Antonio Poletto e
da Sra. Francisca Duarte Polet-
to, falecidos. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O Velorio ocor-
reu ontem na Sala Safira no
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba a partir das 15:00hs até
as 17:30hs, em seguida houve
a Cerimônia de homenagens
póstumas no Salão Nobre tam-
bém no mesmo local. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA BERNADETE DE
ALMEIDA CAMPION CARVA-
LHO faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 61 anos de
idade e era casada com o Sr.
Valdenei Dias de Carvalho. Era
filha do Sr. Aristides Campion,
falecido e da Sra. Nair de Almei-
da Campion. Deixa as filhas:
Andreia Dias de Carvalho Mo-
reira casada com Manoel Mo-
reira Silva, Adriana Dias de Car-
valho casada com Roger Theo-
doro. Deixa netos, irmãos, de-
mais parentes e amigos. O Ve-
lório ocorreu ontem na Sala
Esmeralda no Memorial Metro-
politano de Piracicaba a partir
das 07:30hs. O seu sepulta-
mento deu-se ontem  as
14:00hs, seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EDISON PEREIRA RAMOS
faleceu dia 1 na cidade de Pi-
racicaba, aos 67 anos de ida-
de. Era filho do Sr. Euripedes
Duette Ramos e da Sra. Ivan-
dir Pereira Ramos, falecidos.
Deixa os filhos: Emerson Lou-
renço Ramos, Everson Louren-

ço Ramos casado com Taira-
na Codogno Ramos, Miariane
Cristina Lourenço Ramos e
Ederson Lourenço Ramos.
Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 2 às 15:00 hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal de Vila Rezende –
Sala - 2, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUIZA CERIGATTO DO
ROZARIO faleceu dia 2 na cida-
de de Piracicaba, aos 92 anos
de idade e era viúva do Sr. Be-
nedicto do Rozario.  Era filha do
Sr. João Cerigatto e da Sra. Eu-
genia Zoletti, falecidos. Deixa os
filhos: Maria Jose Rozario Fray,
Laurinda Rozario Grillo, Fran-
cisco Carlos Rozario casado
com Nilce Bento Rozario, Anto-
nio Jose do Rozario casado com
Roseli Geremias Rozario, Pau-
lo Sergio Rozario casado com
Fatima Ramalho Rozario. Deixa
netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 2 as 15:00
horas, saindo a urna mortuária
do Velório Parque da Ressurrei-
ção – Sala A, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE MARAFON faleceu
dia 2 na cidade de Piracicaba,
aos 89 anos de idade e era viú-
vo da Sra. Zenaide Checoli Ma-
rafon.  Era filho do Sr. Antonio
Marafon e da Sra. Maria Leite
Marafon, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Jose Marafon Junior casa-
do com Rosa Maria Brieda Ma-
rafon, Gisele Marafon casada
com João Lopes Lima, Jelson
Marafon casado com Daniela
Navarro, Glaucia Marafon casa-
da com Cesar Augusto Gaia,
James Marafon casado com Vi-
vian Cazele, João Marafon e Mar-
cos Marafon. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 2 as 15:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala - 5, seguindo
para o Cemitério da Saudade. À

família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO DIVINO DE CAMAR-
GO faleceu dia 1 na cidade de
Piracicaba, aos 79 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Neuza Aparecida Cabaça de
Camargo.Era filho dos finados
Sr. Joao Bernardo de Camargo
e da Sra. Benedita Gonçalves de
Camargo.Deixa os filhos: San-
dro Rodarti, Silvana, Silvia. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se dia 2 sa-
indo o féretro ás 16:00 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus – Sala
1 seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os famili-
ares. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO ALMEIDA DOS
SANTOS faleceu dia 2 na cida-
de de São Pedro, aos 67 anos
de idade e era filho dos finados
Sr.Jose Almeida dos Santos e
da Sra.Izolina Bernadina
Gonçalves.Deixa os filhos: Sil-
vani, Angela, Vagner e Solange.
Deixa netos e demais parentes.
O seu sepultamento de-se dia
3 saindo o féretro ás 08:00 h do
Velório Municipal de São Pedro
–Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Parque São Pedro onde
será inumado em jazigo da fa-
mília. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO PEDRO DOS SAN-
TOS faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 71 anos de ida-
de e era filho da finada Sra. Se-
verina Belchior Gomes. Deixa
parentes e amigos. O seu corpo
foi transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se ontem ás 15:00 h sa-
indo a urna mortuária do Velorio
Municipal de São Pedro seguin-
do em auto fúnebre para o Ce-
mitério Parque São Pedro onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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